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FECHA:  FEBRERO  12  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   En  menos  de  24  horas,  les  roban  a  3  familias   

  
Deja  robo  de  pipas  13  mdp  en  pérdidas   

   Sigue  habiendo  trasiego  indebido  del  gas,  dice  FOR   

   Secuestran  a  niño  de  escuela  secundaria   

  
Ciberdelitos ,  ya  en  Hidalgo   

  
Se  esperan  recursos   

  
Candidatos  del  PRI  abiertos  a  transparentar  su  patrimonio   

   38  rutas:  no  desaparecerán   

  
Fortalecen  dispositivos  vs  robo  de  combustible   

  
Clan  Aguirre  tuvo  obras  millonarias  con  tres  gobiernos   

  
Obtiene  duopolio  regalazo   

   Repliegan  a  CNTE;;  saldo  blanco  en  el  desalojo  del  Paseo  de  la  Reforma   

   Mexicanos  tienen  417  mil  mdd  en  paraísos  fiscales   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Acusaciones   infundadas,   acusa   Moreno: El   exlíder   estatal   del   PAN   Alejandro   Moreno   Abud   calificó   de  

  
Moreno  afirmó  que  ha  mantenido  diálogo  con  el  actual  presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  (CDE),  Asael  Hernández  Cerón;;  

  El  panista  consideró  que  no  existe  fractura  en  el  PAN  
Hidalgo  pese  a  los  señalamientos  en  su  contra  por  supuesta  malversación  del  presupuesto  del  partido.   (Son)  lamentables  las  
acusaciones,   pues   he   sido   respetuoso   de   los   procedimientos   y   los   procesos,   la   entrega   recepción   se   transitó   sin   ningún  

  El  exdirigente  afirmó  que  la  Tesorería  albiazul,  a  cargo  de  Juan  Hernández  y  Maribel  Jiménez  durante  
su  mandato,  se  condujo  con  honestidad  y  transparencia,  por  lo  que  si  se  tiene  algo  que  aclarar,  se  resolverá  favorablemente.  
En  cuanto  a  los  puestos  de  trabajadores  del  CDE  que  Hernández  Cerón  mantiene  congelados  por  ser  afines  a  Moreno,  éste  
consideró  que  el  actual  presidente  del  partido  debe  actuar  con  responsabilidad.  Si  pretende  liquidarlos,  que  lo  haga  conforme  
a  derecho,  pidió.     Respecto  al  divisionismo  
que  mantiene  el  CDE  blanquiazul,  dijo  que  lo  que  más  conveniente  es  abonar  para  fortalecer  la  institución.  Moreno  acusó  que  
el   consejo   estatal   pretende   incluir   a   personajes   externos   a   la   actual   dirigencia   partidista,   acaparando   posiciones   en   la  
Comisión  Permanente.  

  (Emmanuel  Rincón,  página  07)  

 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Crónica-Consensar   exige   Moreno: Demandó   el   exdirigente   hidalguense   del   Partido   Acción   Nacional   (PAN),   Alejandro  
Moreno  Abud,  al  presidente  en  funciones,  Asael  Hernández  Cerón,  que  priorice  los  consensos  en  el  Comité  Directivo  albiazul  y  
en  todos  los  órganos  internos  como  el  Consejo  Estatal  o  la  Comisión  Permanente.  Hace  días  Hernández  designó  a  secretarios  
y  tesorero  del  Comité  Directivo  Estatal,  pero  sin  aval  del  Consejo  Estatal,  organismo  intrapartidista  que  ratifica  las  propuestas  
del   nuevo   presidente,   tal   situación   provocó   la   inconformidad   de   más   de   40   consejeros,   en   su   mayoría   simpatizantes   de  
Moreno  Abud.  Ante  este  panorama  de  división  sostuvo  en  entrevista  que  es  urgente  reactivar  el  diálogo  con  los  integrantes  
del  Consejo  Estatal,   incluso   consideró  viable  que  él   forme  parte  de   la  Comisión  Permanen

quedaron  pendientes  financieros  y  respecto  al  señalamiento  de  un  faltante  de  5  millones  de  pesos  en  el  CDE  argumentó  que  
a  su  salida  de  la  dirigencia  no  dejó  adeudos.  Agregó  que  es  lamentable  que  Hernández  cometa  faltas  administrativas  como  
presidente  partidista,  al  incumplir  con  sus  obligaciones  como  patrón  con  24  exempleados.  (Redacción,  página  02)  
Milenio-Critica  Alejandro  Moreno  a  la  nueva  dirigencia  del  PAN  (Janet  Barragán,  página  14)  
Capital  Hidalgo-Alejandro  Moreno  afirma  que  el  PAN  esta  fracturado  (Sergio  Juárez,  página  05)  
Plaza  Juárez-Mentira  que  me  hayan  convocado  (Raúl  Pérez,  página  5A)  
El  Independiente-Descarta  Abud  faltante  de  5  mdp: Alejandro  Moreno  Abud,  exdirigente  del  Partido  Acción  Nacional  
(PAN),   descartó   faltante   de   5   millones   de   pesos   durante   su   administración,   como   lo   acusó   el   actual   líder   panista   Asael  
Hernández  Cerón.   petuoso  de  los  procedimientos  y  los  procesos  de  
la  entrega-   Luego  de  la  elección  de  
dirigente  panista  del  pasado  14  de  diciembre,  hasta  ayer  Abud  dio  declaración  pública  ante   las  acusaciones  de  Hernández  
Cerón  sobre  la  falta  de  comprobación  de  recursos  y  la  disputa  por  la  comisión  permanente,  órgano  que  rige  la  vida  interna  del  
partido.  
sesión  de  consejo  estatal  que  será  celebrada  en  Huejutla  y  cuyos   integrantes  tratarán  de   lograr  acuerdos.  Estos  días  serán  
fundamentales  previo  a  la  sesión  del  18  de  febrero,  aunque  consideró  que  será  difícil  que  todos  los  consejeros  acudan  a  la  
reunión  que  fue  trasladada  por  la  dirigencia  estatal  de  Pachuca  a  Huejutla.  Como  dirigente  estatal  del  PAN,  Hernández  Cerón  
debe  buscar  a  todos  los  actores  políticos  del  partido.  Descartó  cobro  de  factura  y  revanchismo  contra  sus  simpatizantes,  luego  
que  aún  no  es  definida  la  situación  laboral  de  los  panistas  que  apoyaron  su  candidatura,  sin  embargo,  agregó,  están  en  su  
derecho  de  acudir  a  la  junta  local  de  conciliación  y  arbitraje.  (Víctor  Valera,  página  06)  
El   Independiente-Anotan   a   Guadarrama   en   las   pluris   del   PRD: José   Guadarrama   Márquez,   secretario   de   asuntos  
electorales   del   sol   azteca   nacional,   está   en   la   lista   de   candidatos   plurinominales   a   diputados   federales   del   Partido   de   la  
Revolución   Democrática   (PRD).   Así   lo   informaron   diarios   nacionales,   que   dan   por   hecho   la   candidatura   del   integrante   del  
Comité   Ejecutivo  Nacional   (CEN)   perredista.  Otros   integrantes   del   CEN   como  Carmen  Vera,   de   derechos  humanos;;   Evelyn  
Parra,  de  gobierno  y  enlace  legislativo;;  Petra  Santos,  de  fomento  a  la  comunidad  y  Juan  Hugo  de  la  Rosa,  de  organización,  
aspiran  a  ser  diputados  de  mayoría  relativa.  De  acuerdo  con  la  publicación,  el  PRD  prevé  lanzar  al  fundador  y  promotor  del  

  Mayer,  actor  de  telenovelas  y  
quien  recién  protagonizó  el  papel  de  presidente  de  la  República  en  La  dictadura  perfecta,  es  también  vocero  humanitario  en  
México  de  la  organización  internacional  Be  Foundation,  promotora  del  derecho  a  la  identidad.  Junto  con  él,  el  PRD  contempla  
impulsar  a  otros  aspirantes  externos  en  sus  candidaturas  plurinominales,  entre  ellos  al  exvocero  del  movimiento  estudiantil  
#YoSoy132  y  hoy  conductor  en  el  progr   También  pelean  por  una  curul  en  San  
Lázaro  líderes  de  todas  las  corrientes  perredistas,  salvo  Jesús  Ortega  Martínez,  de  Nueva  Izquierda.  Estos  son  René  Bejarano,  
de   Izquierda   Democrática   Nacional   (IDN),   Carlos   Sotelo,   de   Patria   Digna,   Marcelo   Ebrard,   de   Movimiento   Progresista,   y  
Vladimir  Aguilar,  de  Foro  Nuevo  Sol,  señaló  el  diario  nacional.  Las  postulaciones  deberán  ser  avaladas  por  el  noveno  consejo  
nacional  perredista,  a  realizarse  el  próximo  sábado,  en  el  que  los  casi  350  consejeros  nacionales  decidirán  245  de  un  total  de  
300   candidaturas   a   diputados   de   mayoría   y   200   de   representación   proporcional   que   competirán   en   junio.   (Redacción,  
página  05)  
Capital  Hidalgo-Candidatos  del  PRI  abiertos  a  transparentar  su  patrimonio:  El  lider  del  PRI,  Ricardo  Crespo,  afirmó  
que  cada  uno  de  los  aspirantes  a  una  candidatura  para  diputado  federal  se  encuentra  en  la  disposición  de  dar  a  conocer  su  
condición  patrimonial,  como  parte  de  la  legitimidad  de  su  aspiración  y  deslinde  de  cualquier  vínculo  con  el  crimen  organizado.  
Agregó  que  el  tricolor  está  al  pendiente  de  que  sus  aspirantes  por  una  curul  en  la  cámara  federal,  no  tengan  nada  que  ver  
con   la  delincuencia  organizada.  Reiteró  que  a  cada  uno  de   los  aspirantes,   "se   les  está  exigiendo   que  den   la  apertura  para  
conocer  todo  su  estado  patrimonial  y  desarrollo  en  la  sociedad,  es  una  apertura  que  da  el  partido  y  la  obligación  que  hoy  se  
trasmite  a   los  candidatos  para  garantizar  aspirantes  con  honestidad,  ya  que  eso  requiere   la  candidatura".  (Yina  Bautista,  
primera  plana)  
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Síntesis-Acción  Nacional  respaldará  a  sus  candidatos:  AHC:  Ante  la  inminente  resolución  respecto  a  la  designación  de  
los  candidatos  a  diputados  federales  del  'Partido  Acción  Nacional,  la  determinación  de  la  dirigencia  estatal,  es  que  todos  los  
abanderados  del  albiazul  tendrán  el  apoyo  incondicional  del  partido  para  poder  enfrentar  en  unidad  este  proceso,  aseguró  el  
dirigente  en  el  estado  de  dicho  instituto  político  Asael  Hernández  Cerón.  Al  respecto,  manifestó  que  si  bien  de  alguna  manera  
se  habían  presentado  algunas  diferencias  como  consecuencia  del  cambio  en  la  dirigencia,  se  han  comenzado  a  lograr  algunos  
acuerdos   para   que   sin   importar   el   candidato   para   los   siete   distritos   federales   electorales,   se   ha   resuelto   que   todos   serán  
impulsados   por   la   dirigencia   a   fin   de   cumplir   con   sus   objetivos   de   triunfo.      "Estamos   en   espera   de   la   resolución   de   los  
integrantes   de   la   Comisión   de   Designación   del   Comité   Ejecutivo   Nacional   del   partido   para   que   una   vez   teniendo   °   la  
nominación  de  cada  uno  de  los  actores  que  habrán  de  abanderar  al  partido  en  cada  uno  de  los  distritos,  hemos  decidido  que  
todos   contarán   con   todo   nuestro   apoyo   y   respaldo   incondicional   sin   importar   a   qué   equipo   dentro   de   Acción   Nacional  
pertenezcan".  Hernández  Cerón  añadió  que  en  estos  momentos  lo  más  importante  para  él  como  presidente  del  albiazul  en  el  
estado  es  trabajar  con  todos  los  integrantes  de  su  partido  para  poder  entregar  buenas  cuentas  al  final  de  los  comicios,  por  lo  
que  manifestó  que  el  acuerdo  es  de  apoyar  al  candidato  que  resulte  designado  sin  importar  de  la  corriente  que  provenga.  Así  
también  el  dirigente  estatal  de  Acción  Nacional,  declaró  que  para  poder  cumplir  con  las  metas  que  se  han  establecido,  han  
comenzado  a   reforzar  sus  estructuras  en   todo  el  estado  con   la   finalidad  de  dar  el  mensaje  de  que  al   interior  del  PAN  hay  
acuerdos  y  trabajo  en  unidad,  que  son  los  principales  factores  para  poder  lograr  su  objetivo  de  ganar  en  las  urnas  el  mayor  
número  de   los  siete  distritos  en  disputa.  "Para  ello  hemos  estado  ya  trabajando  con  nuestras  estructuras  y  por  eso  hemos  
estado  recorriendo  los  municipios,  donde  hemos  tenido  mesas  políticas  en  cada  uno  de  los  distritos  para  analizar  la  dirección  
que  habremos  de  seguir  para  este  proceso,  para  el  cual  estamos  en  espera  de  los  nombres  de  los  candidatos".  (Redacción,  
página  04)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
El  Independiente-Preparan  aprobación  de  Ley  Ciudadana: El  Congreso  local  se  alista  para  aprobar  Ley  de  Participación  
Ciudadana  que  envió  el  Poder  Ejecutivo  hace  dos  semanas.  De  acuerdo  con  la   iniciativa  presentada  el  27  de  enero,  podrán  
presentarse  propuestas  de  ley,  como  lo  señala  la  Constitución  estatal,  siempre  y  cuando  cuenten  con  el  aval  de  por  lo  menos  
0.13  por  ciento  de  la  lista  nominal  de  electores  local.  Además  la  solicitud  de  consulta  popular  podrá  realizarse  a  partir  del  5  de  
septiembre  del  segundo  año  de  ejercicio  de  cada  legislatura  y  hasta  el  15  de  septiembre  del  año  previo,  en  que  se  realice.  
Serán  objeto  de  consulta  popular  en  Hidalgo,  los  temas  de  trascendencia  estatal.  No  podrán  ser  objeto  de  consulta  popular,  la  
restricción   de   los   derechos   humanos   reconocidos   por   la   constitución,   materia   electoral,   ingresos   y   gastos   del   estado,  
seguridad  pública.  La  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación  resolverá  previo  a  la  convocatoria  que  realice  el  Congreso  del  
estado,   sobre   la   constitucionalidad   de   la  materia   de   la   consulta.   La   pregunta   que   se   proponga   deberá   ser   elaborada   sin  
contenidos   tendenciosos   o   juicios   de   valor   y   formulada   de   tal  manera   que   produzca   una   respuesta   categórica   en   sentido  
positivo  o  negativo,  la  que  deberá  estar  relacionada  con  el  tema.  Para  la  consulta  popular,  la  convocatoria  se  expedirá  por  el  
Congreso  del  estado,  respecto  de  aquellas  que  hayan  reunido  el  apoyo  ciudadano  en  un  número  equivalente,  al  menos,  al  2  
por  ciento  de  los  inscritos  en  la  lista  nominal  de  electores.  El  gobernador  del  estado  y  el  magistrado  presidente  del  Tribunal  
Superior  de  Justicia  solo  podrán  presentar  una  petición  para   cada   jornada  de  consulta  popular.  La   consulta  popular  a  que  
convoque   el   Congreso  del   estado   se   realizará   el  mismo  día   de   la   jornada   electoral   federal   o   estatal.   Los   resultados   serán  
vinculantes  para  los  poderes  Ejecutivo  y  Legislativo  solo  con  la  participación  del  40  por  ciento  de  los  ciudadanos  inscritos  en  la  
lista  nominal.  Tendrá  efectos  durante  los  tres  años  siguientes,  contados  a  partir  de  la  declaratoria  de  validez.  (Víctor  Valera,  
página  04)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Concentran  alcaldías  solicitudes  de  datos: Las  84  alcaldías  de  Hidalgo  concentran  más  de  43.54  por  ciento  de  
las  solicitudes  de  acceso  a  la  información,  mismas  que  están  relacionadas  con  la  ejecución  de  obras  con  recursos  estatales  y  
federales,  indicó  Martín  Islas  Fuentes,  consejero  presidente  del  Instituto  de  Acceso  a  la  Información  Pública  Gubernamental  
del  Estado  de  Hidalgo   (IAIPGEH).   Islas  Fuentes  explicó  que,  de  acuerdo   con  datos  que  abarcan  de   julio  de  2014  al  31  de  
diciembre  de  ese  año,  los  ayuntamientos  que  conforman  el  área  metropolitana  de  Pachuca  concentraron  un  mayor  número  de  
peticiones,  con  3  mil  523,  seguidos  de  municipios  que  integran  las  regiones  Tulancingo  y  Tepeapulco,  con  mil  642.  El  titular  
de   la  dependencia  precisó  que  de  2008  a   la   fecha,  Pachuca  es  el  ayuntamiento  que  más  aclaraciones  en  el  uso  del  dinero  
público  recibe,  con  mil  516;;  seguido  de  Tizayuca  y  Tulancingo,  que  contabilizan  538  y  469  respectivamente;;  mientras  que  los  
ayuntamient6os   de   Tula   e   Ixmiquilpan   tuvieron  que   responder   a   332  peticiones   cada  uno.   Al   ser   abordado,   Islas   Fuentes  
destacó  que  en  2014  hubo  un  incremento  en  el  número  de  requerimientos,  en  comparación  a  2013,  pues  durante  los  pasados  
doce   meses   se   recibieron   650   solicitudes,   mientras   que   un   año   atrás   recibieron   559   solicitudes.  
quieran  conocer  en  qué  se  usan  sus  impuestos  es  algo  que  tenemos  que  aplaudir,  pues  representa  la  corresponsabilidad  que  
todos  tenemos  para  vigilar  que  los  diferentes  proyectos  se  ejecuten  tal  y  como  se  presentan;;  por  ello  es  que  el  aumento  en  
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   El   consejero   presidente   del   IAIPGEH   también  
comentó  que  de  2008  al  31  de  enero  del  año  pasado,  las  diferentes  secretarías  del  gobierno  estatal  han  recibido  5  mil  945  
solicitudes   de   acceso   a   la   información,   el   Poder   Legislativo   local   978,  mientras   que   el   Poder   Judicial   ha   contestado   960.  

alguna   repuesta   negativa,   salvo   las   excepciones   que   la  misma   ley   nos   indica.   Los   ciudadanos   serán   siempre   los  mejores  
evalu   (Yossimar  
Durán,  página  05)  
Criterio-Destaca   el   gobernador   trabajo   en   conjunto:   En   gira   de   trabajo   por   el   municipio   Atotonilco   de   Tula,   el  
gobernador   José   Francisco   Olvera   Ruiz  manifestó   que   sólo   con   unidad   y   trabajo   se   alcanzan   óptimos   resultados;;   esto,   al  
entregar   diversas   obras   y   beneficios.   El   primer   punto   contemplado   en   su   agenda   de   trabajo   fue   la   inauguración   de   la  
pavimentación  hidráulica  de   la  carretera  Atotonilco Texas,  obra   con  una   inversión  aproximada  de  4  millones  de  pesos.  De  
igual  forma,  destacó  que  con  la  construcción  de  este  tramo  carretero  no  sólo  se  beneficia  a  la  región,  sino  también  a  otros  
municipios  de  la  entidad,  al  tiempo  que  refrendó  su  compromiso  de  seguir  trabajando  para  todas  las  familias  del  estado.  Más  
tarde,  el  mandatario  inauguró  la  primera  etapa  de  la  Unidad  Deportiva  y  de  Convivencia  Atotonilli;;  además,  puso  en  marcha  
los  trabajos  de  lo  que  será  la  segunda  etapa  de  este  complejo  de  esparcimiento  familiar.  En  su  mensaje,  Olvera  Ruiz  resaltó  
la  importancia  del  trabajo  en  equipo,  para  la  obtención  de  mejores  resultados  en  favor  de  las  familias,  principio  que  promueve  
el  deporte  y   la  sana  convivencia  social.  Por  otra  parte,  el  titular  del  Ejecutivo  hidalguense  entregó  la  segunda  etapa  de   las  
instalaciones  de  la  nueva  presidencia  municipal,  y  señaló  que  este  edificio,  además  de  ser  un  espacio  digno  de  trabajo  para  
los  servidores  públicos,  permitirá  darle  a  la  población  una  mejor  atención.  Ante  habitantes  de  las  diferentes  comunidades  de  
Atotonilco  de  Tula,  Olvera  anunció  que  para  marzo  comenzará  la  construcción  del  centro  de  salud  de  la  cabecera  municipal,  el  
cual  beneficiará  a  los  habitantes  de  la  región.  Francisco  Olvera  aseguró  que  durante  su  administración  se  ha  cumplido  85  por  
ciento   de   los   compromisos   del   Programa      Después   del   acto   protocolario,   el   gobernador   y   su   comitiva  
realizaron  un  recorrido  por  las  nuevas  y  modernas  oficinas.  El  alcalde  agradeció  las  gestiones  y  apoyos  del  gobierno  estatal  en  
el  municipio.  Respaldo  ...A  los  eventos  acudieron  los  legisladores  federales  José  Antonio  Rojo  García  de  Alba  y  Pedro  Porras  
Pérez;;   los   diputados   locales   Rosalío   Santana   Velázquez   e   Imelda   Cuellar   Cano;;   así   como   el   secretario   de   Desarrollo  
Económico,   José   Pablo   Maauad   Pontón;;   además   del   titular   de   la   Secretaría   de   Planeación,   Desarrollo   Regional   y  
Metropolitano,  Alberto  Meléndez  Apodaca.  (Jesús  González,  página  14)  
El  Independiente-Inaugura  Olvera  obras  en  Atotonilco  de  Tula  (Redacción,  página  03)  
Síntesis-Inaugura  gobernador  pavimentación  de  la  Vía  Atotonilco-Texas  (Tania  Monroy,  página  05)  
Uno  más  Uno-Unidad  y  trabajo  se  traducen  en  beneficios  y  resultados  (Redacción,  página  05)  
Criterio-La   pregona   de   justicia   y   libertad   del   tabasqueño: Desde   2008,   Javier,   un   comerciante   de   libros,   películas  
clonadas,   calendarios   y   estampas   que   hablan   del   socialismo   y   del   Movimiento   de   Regeneración   Nacional   (Morena)   ha  
recorrido   todo   el   país   junto   a  Andrés  Manuel   López  Obrador,   líder  moral   del   reciente   partido   político.  Oriundo  del   Distrito  
Federal,  el  vendedor  fue  de  los  primeros  en  llegar  a  la  plaza  principal  de  Ixmiquilpan,  luego  de  instalarse  en  Tula  de  Allende,  
municipio  que  el  excandidato  presidencial  visitó  antes.  Para  guarecerse  del   calor  del  Valle  del  Mezquital,  el   comerciante  se  
atajó  cerca  de  un  árbol  y  puso  sobre  el  piso,  como  base,  una  lona  para  apilar  una  buena  cantidad  de   libros.  Su  changarro  
itinerante,   acarreado   por   un   diablito,   lo   traslada   en   una   camioneta   Cherokee.   Neo   Porfirismo   hoy   por   ayer   es   el   libro   de  
Andrés  Manuel  que  más  se  compra  a  pesar  de  su  precio:  250  pesos.  Le  sigue  La  gran  tentación:  El  Petróleo  de  México  y  La  
vida  privada  de  un  hombre  público,  cada  uno  a  100  pesos.  También  se  venden  bien  los  calendarios  2015,  de  30  pesos,  con  la  
fotografía  del  exjefe  de  gobierno  del  DF,  que  a  final  de  cada  evento  le  piden  al  Peje  se  los  autografíe,  como  ocurrió  en  Tula  
de  Allende.  Después  de  las  14:00  horas  por  fin  aparece  López  Obrador,  incansable  pregonad
bordo  de  su  famosa  camioneta  blanca  Suburban,  con  la  que  recorre  el  país;;  se  baja  después  que  su  chofer,  la  estaciona  en  
doble  fila,  a  un  costado  de  la  iglesia  de  Ixmiquilpan.  Ya  mucho  poder  de  convocatoria,  el  político  tabasqueño  da  un  discurso  
de  más  de  media  hora  ante  cerca  de  300  personas,  en  su  mayoría  de  la  tercera  edad.  Mientras  Javier  se  despide  y  se  va  a  
seguir   vendiendo   sus   libros   o   calendarios,   encarga   el   changarro   a   su   hija.   Durante   su   discurso,   López   Obrador   se   ve  
entusiasmado,  pues  después  de  más  de  media  década  de  andar  divulgando  su  visión  de  transformar  al  país,  asegura  que  ya  
son  millones  de  mexicanos  los  que  han  despertado.  
condiciones  buenas,  pues  millones  de  mexicanos  ya  despertaron,  pues  no  se  puede  dormir  con  una  pesadilla  como   la  que  

  
empobrecimiento  de  la  gente,  las  injusticias,  excesos  y  abusos  de  los  gobernantes;;  es  lo  que  ha  ayudado  a  que  se  produzca,  
dice.  Después  de  más  de  una  hora,  Javier  se  adelanta  a  recoger  sus  artículos,  pues  tiene  que  llegar  a  Pachuca,  antes  que  el  
Peje,  para  poder  vender  un  poco  de  más   de   la   filosofía  que,   según  él,  va  a   transformar  al  país.  (José  Antonio  Alcaraz,  
página  07)  
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Crónica-Refuerzan  operativos  ante  el  robo  de  combustibles:  JFOR: Hay  un  reforzamiento  de  operativos  por  parte  del  
gobierno  estatal  y  federal  ante  el  robo  de  combustible  en  la  zona  de  Tula,  confirmó  el  gobernador  Francisco  Olvera  en  gira  
por   Atotonilco   de   Tula.   Durante   la   entrega   de   diferentes   obras   y   acciones,   el   mandatario   estatal   puntualizó   que   son   una  
constante  estas  acciones,  ya  que  mucha  gente  ha  encontrado  a  través  de  este  ilícito  una  forma  de  vida.  Las  personas  que  se  
dedican  a  este  delito  no  deben  perder  de  vista  que  es  de  carácter  federal,  no  alcanza  fianza  y  representa  el  encarcelamiento,  
quienes  son  detenidos  son  puestos  a  disposición  del  Ministerio  Público  federal.  Ante  el  incremento  del  ilícito  se  redoblaron  los  
operativos  de  vigilancia  en  conjunto  con  la  Secretaría  de  la  Defensa  Nacional  (Sedena)  y  Policía  Federal,  por  donde  cruzan  los  
ductos  de  Pemex.  

  Indicó  que  el  mensaje  es  mantener  la  armonía  entre  
el   gobierno   estatal,   municipal   y   sociedad,   porque   independientemente   de   colores   u   origen   la   unidad   es   la   que   permite  
avanzar.  Expuso  que  cuando  no  hay  entendimiento  quedan  inconclusas  las  obras  y  acciones,  

  Sobre  el  recorte  
presupuestal   anunciado   por   la   federación,   el   mandatario   precisó   que   hasta   la   fecha   no   tiene   informes   de   ajustes   en   el  
polígono  de   la  refinería.  Recordó  que  cuando  anunció   los  recortes   la  federación   informó  cuáles  serían   las  grandes  obras  de  
infraestructura  que  resultarían  afectadas,  pero  no  se  consideró  el  polígono  y  la  reconfiguración  de  la  refinería.  Sin  embargo,  el  

  Añadió  que  la  administración  estatal  analiza  el  nivel  de  participaciones  que  
tendrá  por  parte  de  la  federación,  que  varían  según  este  esquema.  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Milenio-Trasiego  indebido  de  gas,  riesgo:  FOR  (Francisco  Villa,  página  07)  
El  Independiente-Maiceados,  líderes  de  izquierda  en  Hidalgo:  AMLO: Los  líderes  opositores  en  Hidalgo  no  cuestionan  
a  Enrique  Peña  Nieto  ni   a  Miguel  Osorio  Chong  y  en   cambio  acuden  al   cuarto  piso  de  palacio  de  gobierno  para  que   sean  

ró  Andrés  Manuel  López  Obrador.  Al  concluir  gira  de  trabajo  en  Pachuca,  tras  recorrer  Tula  e  Ixmiquilpan,  
s  

  Su  discurso,  que  duró  más  de  40  minutos  en  la  explanada  de  palacio  del  gobierno  del  estado,  
de  nueva  cuenta  aseguró  que  los  terrenos  de  Tizayuca  eran  los  ideales  para  construir  el  nuevo  aeropuerto  de  la  Ciudad  de  
México.   Al   finalizar   el   evento,   Obrador   se   enfrentó   con   los   reporteros   que   lo   cuestionaron   por   su   nula   capacidad   de  
convocatoria,  ya  que  apenas  logró  reunir  a  200  personas  en  la  plaza  Juárez  de  Pachuca.  

dijo  a  la  reportera.  
Después   contestó   varias   preguntas   y   criticó   a   la   prensa   sometida   para   después   continuar   su   camino   frente   a   los  
representantes  de   los  medios  de  comunicación  que  no  podían  alejarse  por  sus  simpatizantes  que   lo   rodeaban.  Visita  en  el  
corazón   del   Valle   del   Mezquital   Militantes   de   Morena   dieron   la   bienvenida   al   exjefe   de   gobierno   del   Distrito   Federal   en  
Ixmiquilpan.   Al   arribo   de   Obrador   a   la   plaza   principal,   ya   lo   esperaban   Amando   Azpeitia   Díaz,   Andrés   Caballero   Cerón   y  
Gustavo   Callejas   Romero,   así   como   el   presidente   del   comité   municipal   Leonardo   Millán   Guerrero   y   el   exalcalde   de   dicho  
municipio  José  Zúñiga  Guerrero.  Armando  Azpeitia  Díaz,  precandidato  a  diputado  federal  por  el  distrito  Ixmiquilpan,  recordó  a  
los  horticultores  detenidos  después  de  los  disturbios  del  5  de  diciembre  en  dicho  municipio.  (Roció  Velarde,  página  05)  
Capital   Hidalgo-Reforzaran   vigilancia   para   evitar   casos   como   el   de   Tlamaco: Tras   la   explosión   que      en  
Tlamaco,  municipio  de  Atitalaquia,  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  dio  a  conocer  que  existen  pipas  de  gas  que  aun  llenan  
cilindros  en  domicilios  particulares.  

coordinación   con   la  presidencia  municipal,  para   inhibir   esta   acción  y  evitar   accidentes  de  
más  vale  detener  hoy  a  personas  y  no   caer  otra  vez  en  el   riesgo   Respecto  a  que   solo   se  ha  detenido  a  una  

persona   por   la   explosión continúan yo   le   he   pedido   al  
procurador  que  le  ponga  mucha  atención,  porque  hay  cinco  fallecidos  y  soy  el  primero  en  sostener  que  no  puede  haber  un  
solo  responsable,  tenemos  que  integrar  la  averiguación  para  poder  ejercer  la  acción  penal  debida   Robo  de  combustible  

través  de  
este  ilícito  una  forma  de  vida;;  sin  embargo,  dijo,  deben  estar  conscientes  que  es  un  delito  de  carácter  federal  que  no  alcanza  
fianza.   En   este   sentido,      que   se   redoblaran   los   operativos   de   seguridad,   para   evitar   estas   prácticas,   de   ordena   de  
ductos   y   venta   ,   participan   el   Ejercito   y   la   policía   federal.   El   gobernador  

  que  quienes  realizan  estos  ilícitos  son  grupos  donde  participan  varias  personas,  ya  que  se  necesita  quien  tenga  el  
conocimiento   de   donde   están   además   se   requieren   más   de   tres  
personas  para  extraer  los  fluidos  y  se  requiere  una  estrategia  de  venta;;  esto  no  es  una  cosa  sencilla,  son  grupos  que  operan  
en  cada  parte,  desde  quien  la  extrae  hasta  quien  la  comercializa   

pavimentación   hidráulica   de   la   carretera   Atotonilco   de   Tula-Tejas;;   la  
primera   etapa   de   la   unidad   deportiva   y   co
presidencia  municipal.  (Sergio  Juárez,  página  03)  
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P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Capital  Hidalgo-Desangelada  asistencia  recibió  al  peje  en  Pachuca:  En  su  visita  en  la  capital  de  Hidalgo  y  ante  una  
visible   disminuida   convocatoria,   el   excandidato   presidencial,   Andrés  Manuel   López   Obrador,   aseguró   que   en  MORENA   "se  
tienen   las   puertas   abiertas   para  militantes   de   todos   los   partidos".   Explicó   que   su   salida   del   sol   azteca   obedeció   a   que   los  
perredistas   firmaron   el   Pacto   por   México,   por   lo   que   dijo   que   nadie   en   su   'juicio"   debería   seguir   en   las   filas   del   PRO.  
Cuestionado  por  la  poca  convocatoria  en  el  evento,  ya  que  apenas  habría  300  personas  reunidas,  López  Obrador  respondió  en  
un  primer  momento  con  críticas  a  la  prensa,  a  la  que  calificó  de  oficialista,  y  después  aseguró  que  en  su  movimiento  "no  hay  
acarreados".  Hizo  un  llamado  a   los  militantes  del  PRD,  Partido  del  Trabajo  (PT)  y  Movimiento  Ciudadano  (MC)  para  que  se  
unan   al   partido   Movimiento   de   Regeneración   Nacional   (MORENA).   Durante   su   mensaje,   el   excandidato   presidencial   dejó  
entrever  la  posibilidad  de  ser,  por  tercera  ocasión,  candidato  a  la  presidencia  de  la  República,  ahora  por  MORENA,  al  decir  a  
sus  oponentes:  la  tercera  es  la  vencida".  Más  adelante,  indicó  que  cuando  logre  la  transformación  del  país",  venderá  el  avión  
presidencial  y   toda   la   flotilla.  Al  hablar  sobre  Hidalgo,  arremetió  contra  todos   los   líderes  de   izquierda,  a  quienes  calificó  de  
"maiceados"   y  que   cobran  en   "el   cuarto  piso",  pero  además   "reciben  maíz   con  gorgojo".  Cabe   señalar  que  AMLO   también  
estuvo  en  las  cabeceras  de  Ixmiquilpan  y  Tula,  donde  la  convocatoria  no  fue  mayor  que  en  Pachuca.  (Verónica  Ángeles,  
página  05)  
Plaza  Juárez-Conferencia  de  AMLO  en  Pachuca  (Raúl  Pérez,  página  8A)  
El  Sol  de  Hidalgo-López  Obrador  estuvo  en  Hidalgo  (Francisco  Hernández,  página  9A)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Sigue  el  robo  de  combustible:  Tras  haber  inaugurado  la  nueva  presidencia  municipal  de  Atotonilco  de  Tula,  el  gobernador  
Francisco  Olvera  Ruiz   recordó   la   importancia  de  no  bajar   la  guardia  en  contra  del   robo  de  combustible  de   forma   ilegal  en  
ductos   de   Pemex,   así   como   de   vigilar   de   forma   más   consistente   la   distribución   y   trasiego   de   cilindros   de   gas   LP   para  
viviendas,  situación  que  actualmente  se  encuentra  sin  control  alguno  y  que  ha  causado  lamentables  acontecimientos  como  la  
explosión  de  Tlamaco  del  pasado  24  de  enero  que  ya  cobró  la  vida  de  cinco  personas  y  dos  más  están  con  lesiones  graves,  
entre  ellas  un  menor  que  ya  fue  trasladado  a  Estados  Unidos.  De  acuerdo  con  los  últimos  datos  nacionales,  el  mercado  ilícito  
y  robo  de  combustibles  en  el  país  ya  es  considerado  un  problema  seguridad  nacional  y  a  la  vez  es  un  fenómeno  que  frena  el  
desarrollo  económico,  limita  la  productividad  y  aumenta  los  costos  de  operación  de  las  empresas  de  forma  directa  e  indirecta,  
e   impide   la   generación   de   negocios   y   disminuye   la   inversión.   Según   el   último   informe   dado   al   Congreso   de   la   Unión   en  
noviembre  del  año  pasado,  en  2010  se  presentaron  845  denuncias  por  el  ilícito  de  tomas  clandestinas;;  en  2011,  mil  570;;  en  
2012,  mil  949  y  durante  2013  se  presentaron  tres  mil  267;;  además  de  que  hasta  septiembre  de  2014  se  contabilizaron  tres  
mil  566  denuncias.  Conforme  a  información  de  la  Secretaría  de  Energía,  el  robo  de  oleoductos  y  gaseoductos  de  Pemex  ha  
representado  una  pérdida  anual  de  cerca  de  15  mil  millones  de  pesos  por  lo  que  el  tema  no  es  menor.  En  Hidalgo,  este  tipo  
de  prácticas  en  la  extracción  de  combustible  de  forma  ilegal  y  clandestina  en  diversos  municipios  en  conjunto  con  el  trasiego  
de   gas   para   viviendas,   también   de   forma   poco   transparente   en   donde   incluso   hay   empresas   involucradas,   es   el   principal  
causante  de  accidente  en  explosiones  e   incendios  con  combustibles  en   la  entidad.  En  lo  que  va  del  año,  Pemex  ya  atendió  
diversos   acontecimientos   que   han   tenido   carácter   de   urgencia.   El   11   de   enero   pasado,   personal   especializado   del   sector  
Ductos   Venta   de   Carpio   de   Petróleos  Mexicanos   sofocó   un   incendio   provocado   por   una   toma   clandestina   en   el   tramo   del  
gasoducto   Ranchería-Atotonilco   en   las   inmediaciones   del   ejido   Palma   Gorda   de   Mineral   de   la   Reforma.   El   25   de   enero,  
también,   técnicos   especializados   del   Sector   Ductos   Catalina   controlaron   un   derrame   de   diesel   provocado   por   una   toma  
clandestina   en   el   poliducto   Tula-Salamanca   ubicado   en   Tula   y   que   estaba   por   provocar   otro   incendio   de   grandes  
proporciones.  El  2  de  febrero  pasado,  en  la  zona  limítrofe  entre  Hidalgo  y  Tlaxcala,  en  el  municipio  de  Calpulalpan,  se  registró  
un  nuevo  hecho  con  tomas  clandestinas  en  donde  al  extraer  el  ducto  se  provocó  un  nuevo  incendio  que  fue  controlado  pero  
que  el   riesgo  está  ahí,   latente.  Tanto  el   rellenado  de  cilindros  para  viviendas,   como   la  extracción  del  combustible  desde   le  
ducto  enterrado,  son  problemas  serios  a  atenderse  por  el  estado.  

(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
ASÍ  NI  QUIEN  DIGA  NADA:  Bien  dicen  que  nada  enseña  más  que  los  golpes  de  la  vida  y  si  bien  ya  en  el  camino,  ayuda  sin  
duda  una  compañía  sabia  que  nos  vaya  enseñado  a   tiempo   los   caminos  malos  que  se  deben  evitar,  aunque   también  está  
dicho  que  nadie  escarmienta  en  cabeza  ajena  y  si  es  en  asuntos  de  la  política,  el  asunto  se  toma  más  peliagudo,  porque  es  
una  materia  en  que  cada  uno  de  los  protagonistas  se  siente  genio  y  descubridor  del  agua  tibia  y  del  hilo  negro,  o  lo  que  es  lo  
mismo,  sin  ninguna  capacidad  salvo  raras  excepciones  para  escuchar  algún  consejo,  de  no  ser  su  propia  voz  que  le  grita  que  
es  el  mejor  y  que  como  él  nadie  más  en  el  planeta  Tierra.  La  soberbia  en  toda  su  grandeza,  que  ha  hecho  pedazos  a  muchos  
y  de  acuerdo  al   libro   sagrado,  hizo  del  ángel  más  bello  al  mismo  diablo  por  sentirse  más  poderoso  que  su  creador.  Y  ese  
pecado   de   la   soberbia   se   recrea   una   y   mil   veces,   en   actitudes   de   personajes   que   de   un   momento   a   otro,   se   sienten  
poderosos,   fuertes,  porque  se  ven  con  el  apoyo  de   fuentes   de  poder  que  según  ellos   les  dan  tal  energía  que   les  permiten  
retar  a  quienes  se  suponen  son  sus  superiores  en  el   lugar  donde  viven  o  se  desarrollan.  Y  es  ahí  donde  viene  el  desastre,  
porque  en  su  "No  servían"..  NO  TE  SERVIRÉ...  equivalente  a  una  declaración  de  guerra,  se  desarrolla   todo  el  drama  de   la  
verdad,  que  descubren  generalmente  cuando  es  tarde,  cuando  la  sentencia  de  condenación  está  dicha  y  todo  está  perdido.  
En   política   esto   es  muy   común,   es   un   drama   que   se   repite   una   y   otra   vez   sin   que   nadie   quiera   aprender   de   los   que   la  
representan,   porque   todos   creen   que   con   ellos   no   se   va   a   repetir,   porque   ellos   son   especiales.   En   Hidalgo,   el   drama   o  
tragicomedia  se   repite   también  cada  época,  porque   finalmente   la  política  es  cuestión  de  seres  humanos,   y  estos  no  van  a  
cambiar  por  su  propia  naturaleza.  Todo  esto  viene  a  cuento,  porque  hace  unos  días,  y  hablemos  del  PRI  sobre  todo,  porque  
es  el  partido  en  el  poder  y  por  lo  mismo  el  que  ofrece  las  mayores  posibilidades  de  poder  acceder  a  los  cargos  de  poder,  en  
este  caso  a  las  candidaturas  para  diputados  federales.  Como  ya  es  costumbre  los  nombres  de  los  posibles  se  multiplicaron  de  
acuerdo   a   los   gustos   de   quienes   tienen   posibilidades   de  mencionarlos,   algunos   porque   de   verdad   se   lo  merecían   por   sus  
méritos  y  otros  por  hacerles  el  favor.  En  esta  mencionadera  se  colaron  los  nombres  de  los  señores  delegados  federales,  que  
de  acuerdo  a  la  opinión  seria  de  quienes  saben  de  política  no  tenían  muchas  posibilidades  y  más  bien  estaban  en  esta  carrera,  
porque  se  hacían  presentes,  alegando,  decían,  su  cercanía  con  el  poder  de  donde  supuesta  o  realmente  provienen  o  sea  de  la  
ciudad  de  México,   yen  una  extraña  actitud  de  olvidar   su   coordinación   con  el   poder  de  Hidalgo.  Esto  pese  a  que  desde   la  
primera  reunión  con  el  titular  del  poder  Ejecutivo  del  estado  se  les  recordó  que  no  eran  empleados  ni  subordinados,  pero  sí  
con   la  misma   responsabilidad  de  buscar   con   inteligencia   y  oportuna   coordinación   los  mismos  objetivos,   advirtiéndoles  que  
para  hacer  política  no  se  debían  utilizar  los  recursos  públicos  ya  que  estos  sólo  deberían  beneficiar  a  la  gente,  sin  privilegiar  
los  intereses  particulares  sobre  la  ciudadanía.  Lenguaje  claro  y  directo.  Al  parecer  no  se  visualizaron  bien  las  cosas,  porque  se  
dieron,  algunos  hechos  que  pintan  un  panorama  de  voracidad  política  que  al   final  pudo   lastimar   la  buena  relación  entre   la  
entidad  federal  y  estatal.  Pero  las  cosas  toman  su  nivel.  La  realidad  se  impone.  Los  hechos  consumados,  coloca  a  cada  quien  
en   su   sitio   y   hace  madurar   a   las   personas   con   rapidez.   Por   eso   llama   la   atención   que   en   la   Primera   Sesión   Plenaria   de  
Delegados   y   Representantes   Federales   en   Hidalgo   encabeza   por   Daniel   Lara   Baños   delegado   de   Gobernación   se   hayan  
subrayado  como  temas  prioritarios  la  Cruzada  Nacional  contra  el  Hambre,  y  el  Programa  de  Prevención  Social  de  la  Violencia  y  
la  Delincuencia,  además  del  blindaje  electoral  y  la  insistencia  una  y  otra  vez  de  continuar  sumando  esfuerzos  para  reforzar  el  
trabajo  del  ejecutivo  estatal.  Se  ve  la  voluntad  de  hacer  del  trabajo  solidario  del  gobierno  federal  que  los  señores  delegados  
representan  con  el  del  gobierno  del  estado  un  solo  esfuerzo  en  bien  de  Hidalgo  y  eso  habla  de  buena  voluntad,  de  solidaridad  
y  de  un  esfuerzo  conjunto  en  bien  de  la  entidad.  Sin  duda  las  cosas  cambian  en  la  buena  voluntad  y  disposición  para  hacer  
las  cosas.  Y  eso  los  hidalguenses  lo  agradecen...  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
Capital  Hidalgo   
  
Entre  tribus  y  caníbales  
  
Pese  a  que  Luciano  Cornejo  Barrera  funge  como  diputado  plurinominal  y  obtiene  buenos  ingresos  por  estar  en  la  curul,  su  rol  
dentro  del  Partido  de   la  Revolución  Democrática     Sucede  que  hace  algunos   años,  
Cornejo  fue  uno  de  los  más  entusiastas  promotores,  para  que  en  el  sol  azteca,  la  militancia  le  abriera  las  puertas  al  profesor  
  Guadarrama,   luego  de  que  el  político   jacalteca   fue  excluido  por  el  Partido  Revolucionario  Institucional  para  obtener   la  

candidatura  al  gobierno  del  estado.  Ya  en  el  PRD,  Guadarrama  y  sus  seguidores  se  convirtieron  en  la  principal  fuerza  interna  
en  esa  expresión  de  izquierda,  para  disminuir  el  poder  de  los  hermanos  Cornejo  (Moisés  y  Luciano),  que  a  mediados  de  los  

habían  convertido  en  el  grupo  con  mayor  capacidad  de  decisión  dentro  del  perredismo.  Tres  lustros  después,  como  
año  sabático

en  su  partido,  y  por  tanto  no  solo  se  limita,  sino  que  evade  hablar  de  lo  que  ocurre  al   interior  del  Partido  de  la  Revolución  
Democrática.  Mientras  tanto,  la  fuerza  de  Guadarrama  va  en  aumento,  pues  durante  dos  periodos  ha  detentado  el  control  en  
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ese  partido;;  primero,  a  través  del  ingeniero  Arturo  Sánchez  y  actualmente  mediante  Ramón  Flores,  de  quien  dicen  las  tribus,  
  Pero  la  presencia  de  Guadarrama  no  solo   

cartera  dentro  del     Ejecutivo  Nacional  del  sol  azteca  que  lo  mantiene  cercano  al  disminuido  Carlos  Navarrete,  cooptado  
cartel    año  

sabático te   se   mueve   para   regresar   a   San   Lázaro
,  y  de  lograr  su  objetivo,  llegaría  a  la  

curul  con  la  camiseta  aurinegra,  que  lo  mantenga  con  vida  política  para  el  proceso  local  del  próximo  ano.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   

Cuartel  del  Arte,  bien:  Cuándo  se  dijo  que  sería  montada  una  muestra  del  colombiano  Fernando  Botero  en  Pachuca  pocos  
los  creían  y  muchos  que  gustan  del  arte  cruzaban  los  dedos  porque  así  fuera,  en  tiempo  récord  se  consiguió  y  fue  un  éxito  
miles  y  no  es  exagerar  visitaron  la  exposición,  hubo  extranjeros  que  viajaron  a  nuestro  país  para  disfrutarla  mientras  expertos  
al   ser   inaugurada   aún   estaban   incrédulos.   Le   siguió   una   probadita   del   genio   español   Salvador   Dalí   que   también   generó  
expectación   y   un   constante   peregrinar   de   visitantes   por   el   mismo   espacio   que   ocupó   la   obra   de   Botero   y   se   empezó   a  
convertir   en   costumbre  visitar   ese  edificio  que  alguna  vez  albergó   la   comandancia  de   la  Zona  Militar  que   colindaba  con   la  
Penitenciaría  en  lo  que  hoy  es  el  Archivo  Fotográfico  de  la  Nación  y  el  Centro  Hidalgo  del  Instituto  Nacional  de  Antropología  e  
Historia  (INAH).  El  llamado  por  esa  razón  Cuartel  del  Arte  que  alguna  vez  se  pretendió  fuera  un  museo  de  cultura  popular  se  
convirtió  ya  en  la  sede  de  muestras  plásticas  de  excelente  calidad  así  que  ya  también  llegaron  Tamayos  y  hoy  los  grabados  de  
J.  Guadalupe  Posada  que  mantienen  el  flujo  de  visitantes  a  ese  espacio  que  fue  remodelado  y  ya  es  un  destino  cultural  para  
muchos  hidalguenses  y  públicos  de  otros   lares.  Es  cuándo  se  confirma  que  fue  un  error  convertir   lo  que  sería  el  Museo  de  
Arte  Contemporáneo  en  el  hoy  poco  visitado  Centro  Interactivo  Mundo  Fútbol  porque  se  le  arrebató  un  espacio  necesario  a  la  
cultura  y  el  generador  de   turismo  del   Imperio  Tuzo   simplemente  no   funcionó  aunque  sí   como  proyecto  económico  para  el  
grupo  empresarial  que  preside  Jesús  Martínez  Patiño.  Lo  que  es  paradójico  es  que  otro  empresario  este   joven,  Ernesto  del  
Blanco  Arjona  es  quien  participa  del  impulso  que  el  gobierno  estatal  da  a  esta  clase  de  actividades  culturales.  

(Alberto  Witvrum,  página  web)    

Crónica-Balcón  Político   

Regular  el  transporte  en  la  región  huasteca:  De  pronto  el  gobierno  del  estado,  a  través  del  entonces  instituto  y  ahora  
convertido  en  Subsecretaría  del  Transporte,  intentó  meter  orden  al  anárquico  servicio  que  prestan  los  mismos  indígenas  de  la  
huasteca  a  sus  coterráneos,  mediante  camionetas  de  caja  habilitadas  como  medio  de  transporte  público,  y  para  ello  fijó  en  53  
mil   pesos   el   costo   de   la   concesión,   además   del   pago   de   un   seguro   contra   accidentes   y   daños   a   terceros,   además   de   los  
derechos  correspondientes.  Los  trabajadores  del  transporte,  encuadrados  en  el  Sistema  de  Transporte  Rural  Mixto,  pegaron  el  
grito  en  el  cielo,  pero  la  autoridad  ordenó  la  detención  de  aquellos  que  no  cumplieran  con  esta  disposición  y  serían  sacados  
de  circulación  definitivamente  o  hasta  que  cumplieran  con  el  ordenamiento  gubernamental.  La  reacción  no  se  hizo  esperar  los  
propios  transportistas  se  organizaron,  crearon  la  Alianza  de  Transporte  y  Servicio  Rural  Mixto  y  Suburbano  de  la  Sierra  y  la  
Huasteca  Hidalguense,  que  aglutina  a  500  trabajadores  del  volante  en  la  Huasteca  y  la  Sierra,  quienes  han  logrado  ya  algunos  
beneficios.  En  las  discusiones  con  la  autoridad  se  logró  bajar  de  53  mil  a  16  mil  500  pesos  el  pago  por  concesión  y  a  plazos  
de  12  meses.  Respecto  al  seguro,  que  se  pretendía  concretar  con  una  afianzadora  privada,  se  logró  que  cada  socio  pague  una  
cuota  de  4  mil   500  pesos,  que  han   sido  depositados  en   la  Caja  Popular  Ezequiel  Montes,  de  Querétaro.  El  dinero   reunido  
servirá  para  el  pago  por   los  gastos  que  genere  un  accidente  o   la  caída  de  algún  pasajero  y  que  sufriera  algún  daño  físico.  
Hasta  ahora,  en  un  año,  se  han  gastado  alrededor  de  8  mil  pesos  como  pago  por  una  persona  lesionada.  Lo  importante  no  es  
sólo   que   los   trabajadores   del   volante   rural   en   la   Huasteca   se   hayan   organizado   y   hayan   logrado   estos   acuerdos   con   el  
gobierno  estatal,  sino  que  estos  beneficios  serán  extensivos  para  los  trabajadores  del  transporte  rural  mixto  en  otras  regiones  
indígenas   del   estado,   lo   que   sin   duda   traerá   importantes   beneficios.   Al   menos   así   lo   percibe   el   promotor   de   esta   lucha:  
Teódulo  Martínez  Vergara.  

(Carlos  Camacho,  página  03)  
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Milenio-   

:  Que  tras  la  visita  de  Nuvia  Mayorga,  directora  general  de  la  Comisión  para  el  Desarrollo  de  los  Pueblos  Indígenas  a  Tasquillo  
y  Alfajayucan,   las  comunidades   indígenas  de  esas  zonas  contarán   con  energía  eléctrica  y  agua  potable   luego  de  poner  en  
marcha  obras  de  infraestructura  básica;;  al  respecto,  la  ex  titular  de  Finanzas  en  el  estado,  reveló  que  en  2015  se  realizarán  
79  electrificaciones  y  32  obras  de  agua  potable  en  todo  Hidalgo,  además  de  trabajos  en  conjunto  con   la  Cruzada  Nacional  
contra  el  Hambre  y  con  apoyo  de  los  delegados  Daniel  Jiménez  Rojo  y  Patricia  González  Valencia.  

:  Que  ya  está  todo  listo  para  que  este  14  de  febrero  se  presente  Miguel  Bosé  en  el  pisal  del  Parque  David  Ben  Gurión,  un  
evento  organizado  para  festejar  el  Día  de  San  Valentín  y  para  recaudar  fondos  para  la  construcción  de  la  Casa  de  las  y  los  
Adolescentes  del  Sistema  DIF;;  lo  malo  es  que  la  reventa  de  boletos  ya  se  da  en  las  redes  sociales  como  Facebook,  donde  se  
ofertan   los  tickets  para   las  diferentes  zonas  a  precios  más  altos  por   lo  que  ya  se   investiga  sobre   el  asunto  para  evitar  que  
alguien  haga  negocio  con  un  evento  con  causa.  

:  Que   la  visita  de  Andrés  Manuel  López  Obrador  a  Pachuca  no   fue   lo  que  se  esperaba.  Y  es  que  cada  vez  son  menos   los  
simpatizantes  que  convoca  el  tabasqueño,  por  lo  que  dicen  la  regañada  será  para  Andrés  Caballero  Cerón,  representante  de  
Movimiento  de  Regeneración  Nacional  en  Hidalgo  por  su  falta  de  seriedad  en  la  convocatoria,  pero  sobre  todo  porque  no  es  
capaz  de  unificar  a  los  simpatizantes  que  le  quedan  a  el  otrora  candidato  a  la  Presidencia.  

:  Que  ayer  acudieron  ante  su  dirigencia  nacional  los  precandidatos  a  diputados  federales  panistas  de  Hidalgo,  entre  ellos  la  
aún  regidora  de  Pachuca,  Roxana  Montealegre,  quien  dicen  se  llevó  buenos  adeptos  para  ganarla  la  carrera  a  otros  aspirantes  
del   distrito,   entre   ellos   una   excandidata   a   gobernadora;;   al   paso  de   los   señalamientos,   la   ex   PSD   también   aprovechó  para  
justificar  su  voto  en  contra  de  los  parquímetros  en  Pachuca  de  los  que  dijo  no  se  hizo  un  estudio  al  respecto  ni  se  tomó  la  
opinión  de  la  gente,  pero  sobre  todo  que  no  es  una  obra  que  fortalezca  la  movilidad.  
  
  (Redacción,  página  03)  
Milenio-Las  perlas   
  
"Lamentablemente  estos  virus  o  malware  son  mucho  muy  oportunistas  porque  precisamente  caen  en  las  empresas  más  
vulnerables,  pero  es     
Javier  Torres  Rodríguez  
Titular  Canacintra  Tizayuca  sobre  ciberataques  a  empresas  de  la  región.  
  
"Se  han  hecho  las  revisiones  y  hoy  la  misma  gente  me  ha  dicho  que  siguen  algunas  pipas  cargando  directamente  cilindros.  

  
Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  sobre  explosión  en  Tlamaco.  
  
"No  es  porque  se  puso  esto  de  moda  por  el  escándalo,  que  los  priistas  estemos  construyendo  un  sistema  anticorrupción,  esa  

  
Omar  Fayad  Meneses  
Senador  sobre  Virgilio  Andrade.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-   

que  Luciano  Cornejo,  quien  es  diputado  local  plurinominal  por  el  Partido  de   la  Revolución  Democrática,  tendrá  que  esperar  
mejores   tiempos   para   llegar   a   San   Lázaro,   ya   que   en   esta   ocasión   le   tocará   a   José   Guadarrama  Márquez   la   candidatura  
plurinominal  a  diputado  federal.    

Por  lo  pronto  sus  correligionarios  Pedro  Porras  e  Isidro  Pedraza  fungen  en  el  Congreso  de  la  Unión,  el  primero  en  la  Cámara  
de  Diputados  y  el  segundo  en  el  Senado.  
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que   como   dicen   un   cosa   dicen   otra   en   el   PT,   y   es   que   no   se   ponen   de   acuerdo   en   definir   si   el   alcalde   de   Progreso   de  

Humberto  Pacheco,  presidente  y  titular  de  la  Coordinación  Estatal  del  PT  en  el  estado,  se  desmentían  uno  a  otro  en  este  tema  
durante  una  conferencia,  en  un  humor  involuntario  protagonizado  por  ambos  políticos.  

que  este  miércoles  tocó  el  turno  a  los  aspirantes  a  la  candidatura  a  diputados  federales  del  PAN  por  el  distrito  6  de  acudir  a  
evaluación   y   entrevista   al   Comité   Ejecutivo   Nacional,   donde   hubo   desde   quienes   se   lucieron   cuando   los   evaluadores   les  
cuestionaron  si  conocían  la  realidad  social  del  distrito  que  quieren  representar,  pero  también  quienes  se  quedaron  con  cara  de  
what,  pues  algunos  de  ellos  del  distrito  Pachuca  sólo  tienen  la  credencial  de  elector.  

que  durante  su  primer   visita  a  Hidalgo,  Andrés  Manuel  López  Obrador   ya  no  alcanzó  a  abarrotar   las  plazas  públicas   como  
antes,  pues  fueron  menos  de  mil  los  asistentes  a  sus  actos.  Además  de  que  se  ha  ofuscado  de  defender  la  legalidad  y  justicia,  
ayer  se  vio  todo  lo  contrario  al  estacionarse,  primero  en  un  lugar  prohibido  en  Tula  y,  después,  dejar  su  camioneta  en  doble  
fila.  

que  todo  está  listo  para  el  operativo  que  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública  del  estado,  a  cargo  de  su  titular  Alfredo  Ahedo,  
llevará   a   cabo   con  motivo   del   concierto   que   dará   el   artista  Miguel   Bosé   en   el   parque  David   Ben   Gurión   de   la   capital   del  
estado.  Se  espera  la  asistencia  de  unos  veinticinco  mil  espectadores  que  se  darán  cita  para  ver  el  espectáculo,  y  para  lo  cual  
se  desplazaran  cientos  de  oficiales  del  orden  para  resguardar  la  seguridad  de  los  asistentes,  así  también  dirigir  la  vialidad  del  
tráfico  vehicular  en   la  zona  sur  de   la  ciudad  capital.  El   secretario  Ahedo  Mayorga  estará  al   frente  del  operativo,  el   cual   se  
montará  desde  temprana  hora.  
  
  (Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
Encendidos,  los  focos  rojos  de  la  economía  estatal.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-   
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  la  entrada  en  vigor  del  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal  ha  hecho  que  instituciones  

medios  la  detención  de  personas  involucradas  en  algún  delito,  de  las  cuales  generalmente  omiten  sus  nombres  
  

e   les  
decía  antes-y  hasta  sus  fotografías,  que  las  autoridades  escatiman  a  los  no  privilegiados.  Recientemente,  la  SSPH  
logró   la   captura   de   los   dos   asesinos   de   un   profesor   de   primaria   en   la   ciudad   de   Actopan   y   en   el   comunicado   oficial  
correspondiente  sólo  informó  de  manera  escueta  que  los  supuestos  autores  del  crimen  fueron  la  ex  pareja  sentimental  de  la  

  Bueno,  pues  para  conocimiento  de   la  
gente   interesada   en   la   nota   roja   les   informamos   que   la  mujer   se   llama   Sandra   Yaneth   Hinojosa   Hernández   y   el   hombre  
Francisco  Bautista  Ángeles.  ¡Ah!,  y  también  que  sus  fotografías   las  cuales  intentaron  ser  editadas  por  la  oficina  de  prensa  de  
la  SSPH  a  modo  de  que  no  distinguieran  los  rostros-ya  están  disponibles  en  Internet,  por  si  a  alguien  le  interesa  conocer  a  los  
dos  presuntos  asesinos.  
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  el  alcalde  de  Mineral  del  Monte,  Camilo  Nava  Rosales,  recientemente  estrenó  jefa  
de  prensa.  A   tres  años  de  que   inició   su  gestión,   y   uno  y  medio  de   concluirla,   el   edil   decidió  por   fin  difundir   las  obras  y  
acciones   que   realiza   en   esta   población   cercana   a   Pachuca   y   envió   su   primer   boletín   informativo,   donde   dio   a   conocer   la  
colocación  de  la  primera  piedra  de  lo  que  será  la  Unidad  Deportiva  Municipal,  un  proyecto  que,  por  cierto,  no  es  bien  visto  por  
un  sector  de  realmontenses.  Los  inconformes  argumentan  que  este  complejo  terminará  con  uno  de  los  sitios  tradicionales  de  
la  localidad,  el  legendario  Campo  de  San  Francisco,  el  cual  ha  sido  utilizado  durante  varias  generaciones  para  la  práctica  libre  
del  futbol  y  el  beisbol,  pues  temen  que  una  vez  inaugurado  el  acceso  sea  restringido.  
  
(Redacción,  página  web)    
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Plaza  Juárez-   
  
Pachuca,  Bejos  pide  le  tengan  fe    
El   cirujano   dentista   Alfredo   Bejos   simplemente   pide   que   le   tengan   fe,   que   le   tengan   confianza   y   no   hagan   caso   de   los  
agoreros   del   desastre   que   anuncian   su   inminente   derrota   en   las   elecciones   de   diputados   federales.   Tiene   y   no   razón   el  
siempre  estimado  doctor  Bejos.  Si  la  tiene  porque  mínimo  merece  no  sólo  la  fe,  sino  el  apoyo  para  su  campaña  que  ya  viene.  
Tal  vez  no,  porque  debe  empezar  a  dar  vida  a  un  proyecto  emergente  de  campaña,  toda  vez  que  enfrente  se  ve  la  posibilidad  
de  que   la   "Dama  del  buen  decir",  Xóchitl  Gálvez  sea   la  candidata  panista,  o  en  su  caso   la   "Regidora  ocurrencias",  Roxana  
Montealegre.   Vaya   pues,   que   si   cree   que   va   a   ganar   de   a   muertito   ya   se   equivocó.   Sin   embargo   es   político   de   larga  
trayectoria  y  seguramente  ya  se  dio  cuenta  de  la  realidad.    
  
Geraldina  García,  ni  Kalimán  es  tan  sereno    
Ya   en   serio,   debe   ser   reconocida   la   tranquilidad,   la   serenidad   con   IF   que   la   ahora   Secretaria   de   Salud,   Geraldina   García  
Gordillo,  asumió  que  no  iba  a  ser  candidata  a  diputada  federal  por  la  Huasteca.  Dio  lección  de  política  a  muchos  que  casi  se  
cortan   las   venas   cuando   les   dijeron   que   no,   que   ahí   para   la   otra.   Tarde   o   temprano   Geraldina   llegará   a   una   curul   en   el  
Congreso  de   la     Unión.  Pero  por   lo  mientras  dio   lección  de  madurez,  vaya  que  ni  Kalimán,  el  Hombre  Increíble,  se  hubiera  
comportado  de  esa  manera.    
  
Quieren  expulsar  a  Tere  Samperio  del  PRD    
Si  no  aguantan  nada.  Nada  más  porque   les  dice  que   son  unos   corruptos,   tarimas  a  más  no  poder,   vendedores  de   cuanto  
movimiento  se   les  cruza  en  el  camino,  practicantes  de  arreglos  en   lo  oscurito,   traidores  ala   izquierda,  al  pueblo  y  a   todos.  
Nadarais  por  eso  los  dueños  del  PRD  en  el  estado  quieren  expulsar  de  sus  filas  a  Teresa  Samperio.  Pero  vaya  que  les  duele  la  
verdad,  vaya  que  les  duele.    
  
Cauto  el  Grupo  Universidad    
Es  un  hecho  que  moverán  sus  redes  para  ver  a  quien  hacen  caer,  eso  no  lo  dude.  Pero  se  han  visto  cautos,  casi  quietos  los  
del  Grupo  Universidad.  Solo  mandaron  a   la  guerra  a  un  notable   profesor   universitario  en   calidad  de   candidato   ciudadano.  
Están  atrás  de  Roxy  la  regidora  ocurrente  y  de  otros.  Pero  se  ven  temerosos.  Es  decir  que  el  miedo  no  anda  en  burros.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Una  vez  más  preocupa  y  ocupa  al  gobierno  que  encabeza  el  mandatario  Francisco  Olvera  el  aumento  que  registra  el  robo  de  
combustibles  en   la   región  de  Tula,  motivo  por  el   cual  ya  se   tomaron  acciones   coordinadas  entre  grupos  de  seguridad  con  
operativos  para  frenar  a  la  delincuencia.  Dicho  acto  constituye  uno  de  los  ilícitos  que  no  alcanza  fianza,  al  tener  un  carácter  
federal  por  lo  que  el  llamado  del  gobernador  es  contundente.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Herminio  Baltazar:  Con  un  paso  discreto  pero  bien  afianzado  el  director  general  del  Museo  El  Rehilete  avanza  en  
las   mejoras   del   espacio   dedicado   a   la   infancia   y   a   todo   aquel   que   desea   adquirir   diversos   conocimientos,   sobre   todo,  
relacionados  con  la  ciencia.  Baltazar  Cisneros  demuestra  que   la  experiencia  adquirida  en  el  ámbito  educativo  es  una  huella  
permanente  que  le  sirve  para  cumplir  con  sus  encargos.  
  
Abajo-Erick  Marte  Rivera:  Poco  puede  decirse  en  favor  del  legislador  federal  del  Partido  Acción  Nacional.  Y  es  que  Rivera  

  

visto  en  las  últimas  semanas.  
  
  (Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
RECORRIDOS  
Con  el  ánimo  de  respaldar  a   la  sociedad  de  distintas  regiones  del  estado  la  presidenta  del  Sistema  para  el  Desarrollo  
Integral   de   la   Familia   en  Hidalgo,   Lupita  Romero,   continúa   recorridos   para   llevar   un  mensaje  de  unidad  en  
beneficio  de  los  sectores  más  desprotegidos.  Esto  habla  del  esfuerzo  que  realiza  el  organismo  asistencial,  que  
por  cierto  está  detrás  del  concierto  que  dará  este  fin  de  semana  el  cantante  Miguel  Bosé,  donde  ya  está  todo  
listo,  y  del  cual  saldrán  recursos  significativos  para  construir  un  nuevo  centro  a  favor  de  la  juventud  hidalguense.  
    
PRD  
Este   sábado   en   la   ciudad   de   México  tendrá   verificativo   el   Consejo   Nacional   del   Partido   de   la   Revolución  
Democrática   (PRD),   evento   en   el   que   tomarán   parte   siete   consejeros   representando   a   Hidalgo   y   del   cual  
saldrán   los  nombres  de   los  candidatos  a  diputados   federales  por  el  principio  de  mayoría.  La  única  certeza  a  
escala  local  de  dicho  evento  es  que  para  el  capítulo  hidalguense  está  garantizada  la  equidad  de  género  en  la  
designación  de  candidaturas,  aunque  trasciende  que  los  aspirantes  son  personajes  poco  conocidos  en  el  ámbito  
estatal.  
    
SALA  
El  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal  que  ya  se  aplica  en  nuestro  país  genera  expectativas  entre  el  mundo  del  

Orales   en   el   Centro   de   Justicia   para  Mujeres   de   Pachuca   cada   que   hay   una   audiencia.   Por   cierto   que   dicho  
centro  es  el  mejor  del  país  en  cuanto  a  infraestructura,  equipo  y  organización,  ya  que  en  él  convergen  especialistas  
y  profesionales  de  13  instancias  distintas  del  servicio  público.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Clan  Aguirre   tuvo   obras  millonarias   con   tres   gobiernos:   La   empresa   Comercializadora   2003,   S.A.   de  
C.V.,  una  de   las  tres  que  son  investigadas  por   la  Procuraduría  General  de   la  República  (PGR)  por  triangulación  de  recursos  
durante  el  gobierno  del  ex  gobernador  Ángel  Aguirre  Rivero,  fue  beneficiada  por  un  total  de  493  millones  de  pesos  en  menos  
de  cuatro  años.  EL  UNIVERSAL  obtuvo  contratos  del  sistema  Compranet  a  través  de  la  nueva  herramienta  "Contratobook"  que  
puede   ser   consultada   en   este   sitio:   http://sac.node.spaceshiplabs.com/widget   así   como   del   Portal   de   Obligaciones   de  
Transparencia.   Los   delegados   federales   de   las   dependencias   del   gobierno   federal   del   ISSSTE,   de   la   Comisión   Federal   de  
Electricidad  (CFE)  y  de  la  Secretaría  de  Comunicaciones  y  Transportes  (SCT)  beneficiaron  también  a  la  empresa.  Además,  dos  
gobiernos  estatales  firmaron  contratos  con  dicha  empresa:  un  convenio  en  el  estado  de  Hidalgo  en  2012  y  dos  en  Morelos,  en  
2013.  En  el  caso  de  Guerrero,  a  partir  de  2011  la  empresa,  presuntamente  utilizada  para  realizar  operaciones  con  recursos  de  
procedencia   ilícita,   obtuvo   uno   de   sus   primeros   contratos   millonarios   otorgado   por   la   Secretaría   de   Comunicaciones   y  
Transportes,  para  darle  mantenimiento  al  camino  Potrerillo  del  Rincón  en  la  entidad.  El  funcionario  que  aparece  en  el  sistema  

de  6  millones  879  mil  pesos.  La  empresa,  vinculada  ahora  a  Carlos  Mateo  Aguirre  Rivero   hermano  del  ex  gobernador  Ángel  
Aguirre ,  obtuvo  contratos  millonarios  para  realizar   lo  mismo   la  construcción  de  un  hospital,  que  el   remozamiento  de  una  
carretera  o  el  mantenimiento  de  una  hidroeléctrica  en  Guerrero.  Los  delegados  de  las  dependencias  del  gobierno  federal  del  
ISSSTE,  de  la  Comisión  Federal  de  Electricidad  (CFE)  y  de  la  Secretaría  de  Comunicaciones  y  Transportes  (SCT)  beneficiaron  
también  a   la   compañía.  Amplían  negocio.  EL  UNIVERSAL  encontró  que   los  gobiernos  de   los  estados   de  Hidalgo  y  Morelos  
también  realizaron  operaciones  con  esta  empresa  en  años  recientes.  La  primera  entidad,  que  ya  era  gobernada  por  el  priísta  
José  Francisco  Olvera  Ruiz,  le  pagó  67  millones  de  pesos  por  construir  toda  la  infraestructura  de  aguas  residuales.  Mientras  
que  Morelos,  gobernado  por  el  perredista  Graco  Ramírez,  pagó  a  la  empresa  de  Aguirre  Rivero  un  monto  de  24  millones  de  
pesos  para  la  infraestructura  necesaria  de  alcantarillado  y  agua  potable.  Los  36  contratos  que  en  total  obtuvo  la  empresa  en  
menos   de   cuatro   años   fueron   de   dos   tipos   de   fuentes:   recursos   públicos   del   gobierno   federal   y   de   gobiernos   estatales,  
incluyendo,  por  supuesto,  el  del  estado  de  Guerrero.  En  12  ocasiones  fue  contratada  por  la  SCT,  por  un  monto  total  de  114  
millones   826   mil   pesos.   Sin   embargo,   fue   el   gobierno   de   Guerrero   el   que   pagó   más:   141   millones   52   mil   pesos   por   10  
contratos.   La   delegación   del   ISSSTE   en   Guerrero   contrató   en   ocho   ocasiones   a   Comercializadora   2003,   S.A   de   C.V,   y   los  
conceptos   variaron:   desde   habilitar   una   Clínica   de   Medicina   Familiar   en   Acapulco,   hasta   trabajos   en   una   clínica   de  

-
Zihuatanejo,   por   28   millones   de   pesos   en   marzo   de   2014.   Lo   mismo   ocurrió   con   otros   dos   contratos   de   la   misma  
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dependencia,   para   remozar   carreteras   en   Guerrero.   La   CFE   también   celebró   convenios   el   año   pasado,   para   darle  
mantenimiento  a   la   termoeléctrica  Presidente  Plutarco  Elías  Calles,  en  el  municipio  La  Unión  de  Isidoro  Montes  de  Oca.  Un  
contrato   más   cel
carretera  Acapulco-Zihuatanejo  a  la  altura  del  puente  Las  Salinas,  que  en  2009  quedó  prácticamente  destruido  por  los  sismos  
de   ese   año   ocurridos   en   Guerrero.   La   empresa   recibió   a   cambio   de   los   trabajos   28  millones   484  mil   pesos.   (Lilia   Saúl,  
Salvador  Barrón  y  Saúl  Hernández,  primera  plana).  
La   Jornada-Mexicanos   tienen  417  mil  mdd  en   paraísos   fiscales:  Ciudadanos  mexicanos   han   transferido   a   paraísos  
fiscales,   jurisdicciones  donde  las  autoridades  nacionales  tienen  escasas  posibilidades  de  fiscalización,  recursos  por  al  menos  
417  mil  millones  de  dólares.  Es  una  cantidad  que  equivale  a  más  del  doble  de  la  reserva  internacional  de  divisas  del  país.  Esos  
recursos,   de   acuerdo   con   un   reporte   de   una   organización   internacional,   fueron  movilizados   en   los   últimos   años   a   través,  
principalmente,  de  instituciones  financieras  llamadas  de  banca  privada.  Los  mexicanos  son  el  sexto  grupo  nacional  que  más  
recursos  financieros  ha  movilizado  hacia  paraísos  fiscales,  de  acuerdo  con  la  organización   internacional  Red  para   la  Justicia  
Fiscal   (TJN,   por   sus   siglas   en   inglés),   en   un   reporte   publicado   en   2012.   Los   chinos   están   a   la   cabeza,   con   1.2   billones  
(millones  de  millones)  de  dólares,  seguidos  por  rusos,  brasileños,  coreanos  y  kuwuaitíes.  La  revelación,  el  domingo  pasado,  
de   que   la   filial   de   banca  privada  de  HSBC   en  Suiza   pudo   ser   utilizada  para   tratar   de   evadir   impuestos   por   ciudadanos  de  
decenas  de  países   entre  ellos  casi  dos  millares  de  mexicanos   puso  al  descubierto  los  múltiples  fracasos  de  las  autoridades  
fiscales   o   de   los   gobiernos   en   relación   con   los   datos   que   existían   ya   en   2010   sobre   esta   práctica,   comentó   la   TJN   este  
miércoles.   Parte   de   la   lista   del   HSBC   divulgada   el   domingo   por   el   Consorcio   Internacional   de   Periodismo   de   Investigación  
(ICIJ,  por  sus  siglas  en   inglés),  el  periódico   francés  Le  Monde  y  otros  medios,  entre  ellos  Univisión  en  el  mundo  de  habla  
castellana,  era  conocida  desde  2010.  Varios  países  han  recurrido  a  esa  información  para  recuperar  impuestos  no  pagados.  En  
la  lista  del  ICIJ  (www.icij.org  )  se  revela  que  los  depósitos  de  mexicanos  u  originados  en  México  en  la  filial  de  banca  privada  
de  HSBC  en  Suiza  alcanzan  2  mil  200  millones  de  dólares,  depositados  en  mil  843  cuentas,  propiedad  de  2  mil  642  clientes.  
México  ocupa  la  posición  número  30  entre  188  países  incluidos  en  la  lista  del  ICIJ  con  mayor  cantidad  de  dinero  depositado  
en  esas  cuentas.  La  cuenta  de  mayor  cuantía  asociada  a  un  mexicano  es  de  596.4  millones  de  dólares.  A  pesar  de  que  hay  
varias   razones   legítimas  para   tener  una  cuenta  de  banco  suiza,  en  algunos  casos   los   individuos  se  aprovechan  del   secreto  
bancario  para  tener  cuentas  no  declaradas.  Esto  dio  por  resultado  que  los  bancos  privados,  incluyendo  el  Swiss  Private  Bank  
de  HSBC,  tuviera  varios  clientes  que  quizás  no  hubieran  cumplido  totalmente  con  sus  obligaciones  fiscales  aplicables,  expuso  
HSBC  al  ser  consultado  por  este  diario  el  martes  sobre  la  publicación  del  ICIJ.  La  firma  aseguró  que  está  cooperando  con  las  
investigaciones   pertinentes   en   estos   asuntos   y   reconocemos   y   somos   responsables   por   pasadas   fallas   de   control.  Casi   el  
paraíso  La  investigación  de  la  TJN,  publicada  en  2012,  reveló  que  50  instituciones  de  banca  privada  en  el  mundo  administran  
12.1  billones  de  dólares,  diez  veces  el  producto  interno  bruto  (PIB)  de  México,  en  inversiones  de  clientes  de  alto  ingreso.  En  
cinco  años  la  cifra  creció  a  un  promedio  de  16  por  ciento  anual.  Esa  misma  investigación  apuntó  a  que  los  capitales  que  se  
han  movido  desde  México  a  sistemas  financieros  en  paraísos  fiscales  asciende  a  417  mil  millones  de  dólares,  más  del  doble  de  
los  195  mil  millones  de  dólares  que  alcanza  actualmente   la  reserva   internacional  de  divisas  del  país.  La  evasión  fiscal  en  el  
mundo  llega  a  unos  21  billones  (millones  de  millones)  de  dólares,  más  del  doble  del  valor  de  la  economía  de  Estados  Unidos.  
(Roberto  González  Amador,  primera  plana).  
Excélsior-Repliegan  a  CNTE;;  saldo  blanco  en  el  desalojo  del  Paseo  de  la  Reforma:  Con  un  operativo  integrado  por  
tres  mil  500  policías  (dos  mil  700  del  Distrito  Federal  y  800  federales)  fue  recuperado  el  Paseo  de  la  Reforma;;  el  saldo  fue  
blanco.  A  la  una  de  la  tarde,  cuando  mil  500  profesores  de  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (CNTE)  
anunciaron  el  bloqueo  indefinido  sobre  una  de  las  principales  vialidades  de  la  Ciudad  de  México,  a  la  altura  de  la  glorieta  de  
La  Palma,   los  uniformados     A   las  13:40  horas  hubo  un  
conato   de   bronca   que   no   escaló   por   la   actuación   de   los   agentes,   quienes   a   las   14:15   horas   ya   habían   replegado   a   los  
disidentes  hacia  el  Monumento  a  la  Revolución,  lo  que  dio  paso  a  la  apertura  del  Paseo  de  la  Reforma.  Después  de  las  cuatro  
de   la  tarde  algunos  profesores  regresaron  a  Oaxaca,  quedando  cerca  de  mil  maestros  en  el  campamento  de   la  Plaza  de   la  
República.  Héctor  Serrano,  secretario  de  Gobierno  del  DF,  dijo  que  no  hubo  detenidos  ni  lesionados.  Hiram  Almeida,  titular  de  
la  SSPDF,  descartó  que  se  realice  el  desalojo  del  Monumento  a  la  Revolución.  Ahora  sí...  repliegan  a  maestros;;  levantan  casas  
de   campaña  de  explanada  del  Monumento  a   la  Revolución;;  pero   se  quedan  mil   docentes  Mandos  de   las   policías  del  DF   y  
federal  coordinan  operativo  y  en  35  minutos  liberan  Reforma.  En  35  minutos,  tres  mil  500  policías  federales  y  de  la  Secretaría  
de  Seguridad  Pública  del  DF  encapsularon  y  replegaron  a  los  mil  500  maestros  de  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  
de   la  Educación   (CNTE),  quienes,  por   tercer  día   consecutivo,  pretendían  bloquear  el  Paseo  de   la  Reforma  en  su   tramo  de  
Avenida  Insurgentes  al  Eje  1  Poniente.  En  un  principio,  ante  la  posibilidad  de  que  los  docentes  se  plantaran  en  el  Ángel  de  la  
Independencia,  después  de  tres  horas  de  protesta,  la  SSPDF  y  elementos  de  la  Policía  Federal  decidieron  actuar.  

comentó  un  mando  de  la  Policía  capitalina  
mientras  se  alistaba  para  el  repliegue.  Después  de  las  13:00  horas,  cuando  el  contingente  comenzó  a  caminar  lento  del  Ángel  
de   la   Independencia   con   dirección   al   oriente   sobre   Paseo   de   la   Reforma,   se   lanzó   la   amenaza   de   efectuar   un   bloqueo  
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indefinido,  fue  ahí  cuando  dos  mil  700  policías  de   la  SSPDF,  de   los  agrupamientos  granaderos  y  Policía  Auxiliar,  quienes  se  
identificaron   por   llevar   cascos   azul   claro,   así   como   800   agentes   federales,   comenzaron   a   salir   por   diferentes   calles   de   la  
colonia  Juárez  a   la  altura  del  monumento  a   la  Independencia,  así  como  de   la  Glorieta  de   la  Palma.  Fue  a   las  13:40  horas,  
cuando   un   conato   de   bronca   comenzó   a   darse   entre   docentes   y   fuerza   pública   en   las   inmediaciones   de   la   Avenida  
Insurgentes,  en  ese  momento  los  policías  comenzaron  una  formación  en  dos  bloques,  primero  las  fuerzas  federales  y  detrás  
policías   metropolitanos   y   auxiliares   para   realizar   una   formación   a   manera   de   abanico   y   comenzar   a   compactar   a   los  
manifestantes  que   invadían   los  dos  carriles  de  Reforma.  Por  momentos,   los   inconformes  comenzaron  a  correr  y  a   levantar  
piedras  con  la  intención  de  agredirlos,  pero  los  grupos  antimotines  aceleraron  el  paso  para  iniciar  el  encapsulamiento  de  los  
manifestantes.  Mediante  un  altavoz,  primero  se  denunciaba  que  se  violentaban  los  derechos  de  los  profesores  y  después  de  
ver  el  actuar  rápido  de   los  agentes,  se  convocaba  a   la  no  violencia  e   iniciar   la  retirada.  En  la  supervisión  pie-tierra  de  este  
operativo   estuvieron  Enrique   Francisco  Galindo  Ceballos,   comisionado  General   de   la   Policía   Federal;;   Luis   Rosales  Gamboa,  
subsecretario   de   operación   policial   de   la   SSPDF   y   por   Víctor   Hugo   Ramos,   jefe   del   Estado   Mayor   Policial   de   la   policía  
capitalina.  A   las  14:05  horas,   los  cuerpos  policiales  había  replegado  hasta  Bucareli  a   los  manifestantes  donde  en  ese  punto  
todos  los  policías  se  compactaron  para  llevar  a  los  maestros  directamente  a  la  Avenida  Plaza  de  la  República,  fue  así,  como  a  
las  14:15  horas   se   logró   reabrir   el   tránsito  vehicular  del  Paseo  de   la   Reforma  en   sus  dos   cuerpos,   luego  de  estar   cerrado  
parcialmente   desde   las   11:00   horas.   A   pesar   de   los   conatos   de   bronca   y   las   descargas   de   extintores   no   se   reportaron  
lesionados,  ni  tampoco  detenidos.  No  había  motivo  Héctor  Serrano  Cortés,  secretario  de  Gobierno  dijo,  en  entrevista  con  
Excélsior,  que  no  había  motivo  para  un  tercer  cierre  de  vialidades,  después  de  que  el  martes  por  la  noche  en  la  Secretaría  de  
Gobernación  habían  quedado  satisfechas  las  demandas  de  los  docentes.   de  un  principio  que  
no  se  descartaba  el  actuar  de   la  fuerza  pública,  se  actuó  por  el   interés  de   la  ciudadanía;;  fue  un  operativo  contundente  sin  
detenidos,  ni  lesionados  en  el  que  participaron  las  dos  policías  (local  y  federal)  porque  se  trataba  de  un  problema  del  ámbito  

  Operativo  limpio  Al  estar  controlado  el  contingente  y  reabierta  la  circulación  en  el  Paseo  
de  la  Reforma,  llegó  el  secretario  de  Seguridad  Pública  del  DF,  Hiram  Almeida,  quien  descartó  el  desalojo  de  los  maestros  del  
Monumento   a   la   Revolución,   pero   confirmó   que   el   objetivo   era   recuperar   la   vía   pública.  

  Fue  después  de   las  16:00  horas  cuando  grupos  de  
profesores  iniciaron  el  retorno  a  sus  estados,  quedándose  un  aproximado  de  mil  docentes  en  el  Monumento  a  la  Revolución.  
(Gerardo  Jiménez  y  Raúl  Flores,  página  web).  
Crónica-Por   seguridad,   capacitadores   asistentes   electorales   no   portarán   uniforme   del   INE   en   Guerrero: El  
Instituto  Nacional   Electoral   en  Guerrero   (INE)   determinó  que   sus  Capacitadores  Asistentes   Electorales   (CAE)   no  porten   su  
uniforme  ni  chaleco  en  el  momento  de  realizar  el  trabajo  de  campo,  en  los  distritos  conflictivos  del  estado  de  Guerrero,  a  fin  
de  que  no  se  presenten  situaciones  que  puedan  afectar  la  integridad  física.  David  Alejandro  Delgado  Arroyo,  vocal  ejecutivo  
del  Instituto  Nacional  Electoral  en  Guerrero  (INE),  dio  a  conocer  que,  en  donde  la  institución  detecte  problemas,  el  personal  
electoral,  que  desde  el  martes   inició   la  capacitación  a   los   insaculados  de   la  entidad,  no  podrían  portar  ni   el  uniforme  ni  el  
chaleco   pero   sí   su   credencial   que   los   acredite   como   trabajadores   del   INE.  
condiciones  del  distrito  no  sea  conveniente  o  donde  detectemos  que  el  INE  sea  objetivo  de  un  boicot  vamos  a  ir  con  mucha  

Capacitadores  Asistentes  Electorales  se  operará  de  otra  manera  pero  siemp   Dijo  que  el  Instituto  
Nacional  Electoral  en  Guerrero  insaculó  a  un  total  de  328  mil  880  ciudadanos  de  la  entidad,  mismos  que  van  a  ser  capacitados  
y   adiestrados   por   mil   521   Capacitadores   Asistentes   Electorales   (CAE),   en   todos   los   distritos   del   estado,   para   que   estén  
preparados  con  toda  la  información  para  el  día  de  la  elección  y  posterior  a  los  comicios.  El  delgado  Arroyo  rechazó  que  el  INE  
vaya  a  solicitar  a  las  autoridades  estatales  o  federales  seguridad  especial  para  los  Capacitadores  Asistentes  Electorales  (CAE)  
porque,   en   ese   sentido,   estarán   trabajando   como   cualquier   otro   ciudadano,   sin   embargo,   estarán   sujetos   a   que   el   estado  
cumpla   con   su   función   fundamental   para   proteger   a   todos   los   ciudadanos,   no   solamente   porque   sean   trabajadores  
electorales.   ación  está  ahorita  en  una  fase  de  inicio,  estamos  terminando  capacitar  a  los  capacitadores  para  que  a  
vez  ellos  capaciten,  el  día  de  ayer  inició  el  procedimiento  de  la  visita  notificación  y  primera  capacitación  a  los  ciudadanos  que  
resultaron   insaculados,     
(Horacio  Ramos,  página  07)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   

Libertad  para  sabotear    

mientras   eran   echados   de   Reforma   por   policías   federales   y   capitalinos.   La   noche   anterior   habían   sido   ya   resueltas   sus  
exig
consigna   es   victimizarse   para   conseguir   privilegios   que   son   impensables   para   la   mayoría   del   profesorado   nacional.   Por  
ejemplo,   cobrar   por   no   trabajar   los   tres   días   en   que   más   de   un   millón   300   mil   niños   de   enseñanza   básica   fueron  

alcahuetear  y  de  quienes  las  instituciones  oficiales  

el   derecho   a  manifestarse?   Esa   es   su   falsa   coartada:   se   propusieron,   y   lo   consiguieron   tres   días,   sabotear   la   Ciudad   de  
México.  

  (Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Las  crisis  de  las  instituciones  
  
México,   como  algunos  países   del  mundo,   véase  España   y  Grecia,   vive   una   crisis   de   instituciones   que   abre   los   espacios   al  
populismo  y  a   la  elegía  del  disenso.  En  nuestro  país,  no  hay  una  sola   institución  a  salvo  del  desgaste,   la   incredulidad  y  el  
desprestigio,  incluso  las  que  se  sostienen  en  los  primeros  lugares,  han  caído  en  credibilidad  y  aumentado  en  rechazo.  Las  más  
reconocidas  han  sido  siempre  las  fuerzas  armadas,  la  Marina  es  una  excepción,  y  la  Iglesia,  marcadamente  la  católica.  Hoy,  
ambas  han  caído.  En  el  tema  militar,  tras  el  síndrome  no  superado  generacionalmente  del  68,  el  Ejército  llegó  a  niveles  por  
nadie  alcanzados  por  su  presencia  en  el  rescate  y  apoyo  de  los  mexicanos  en  las  grandes  tragedias  naturales.  Sin  embargo,  
no   se   puede   ignorar   su   desgaste,   sobre   todo   tras   el   caso   Tlatlaya.   La   Iglesia   está   marcada,   salvo   por   excepciones  
individuales,  por  su  servicio  al  poder  económico  y  político  y  su  tolerancia  histórica  con  la  pederastia  que  en  México  tiene  en  
Marcial   Maciel   a   su  más   grave   y   pecaminoso   exponente.   Y   siguen   todas:   la   Presidencia   de   la   República,   su   titular   y   sus  
secretarios,  el  Poder  Legislativo  todo,  con  sus  senadores  y  diputados,  envueltos  en  dispendios,  corrupción  y   lejanía  con  los  
ciudadanos.  Los  partidos  y  toda  actividad  política:  sus  candidatos,  campañas,  spots  y  discursos;;  el  Poder  Judicial,  los  medios  
de  comunicación,  las  policías,  cualquier  expresión  de  autoridad,  incluidas  las  deportivas  donde  la  trampa  ha  dejado  de  ser  la  
excepción.  Las  grandes  empresas,  los  mexicanos  más  ricos  del  mundo.  En  México,  las  instituciones  atraviesan  hoy  por  su  peor  
crisis,  y  de  ahí  viene  el  rechazo  y  el  discurso  fácil  pero  atractivo  de  al  diablo  con  las  instituciones,  con  un  creciente  número  de  
creyentes.  En  estas  condiciones  de  debilidad  y  desprestigio,  es  imposible  construir  un  país  fuerte  y  con  prestigio,  lo  que  es  un  
riesgo  para   la  viabilidad  de  México   como  nación,  viabilidad  que  hoy  está  en   riesgo.  Es   tiempo,  si  queremos  el  México  que  
soñamos,  de  recuperar  el  prestigio  de  las  instituciones,  hacerlo  todos  y  hacerlo  ya.  De  lo  contrario,  vendrá  la  mano  alzada,   la  
plaza  pública  y  la  percepción  de  que  la  única  opción  electoral  está  entre  el  populismo  y  la  mafia  en  el  poder.  El  iluminismo  
  
RETALES  
1.  OPERATIVO.  Los  militantes  de  la  Coordinadora  de  Oaxaca  fueron  desalojados  de  Reforma  en  un  operativo  que  los  tomó  
por  sorpresa,  además  de  que  no  saben  actuar  ante  un  dispositivo  como  el  de  ayer;;  
2.  CANDIDATO.  La  dirigencia  nacional  del  PRD  ha  pedido  a  Ángel  Aguirre  que  retire  la  precandidatura  de  su  hijo  a  la  alcaldía  
de  Acapulco,  pues  será  el  blanco  de  todos  sus  demonios;;  y  
3.  RELEVO.  El  PAN  adelantaría  a  julio  las  elecciones  para  el  relevo  de  su  dirigencia,  con  un  candidato  único,  Ricardo  Anaya.  
Falta  ver  si  Margarita  Zavala  también  la  buscará.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
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Milenio-   
  
:Que  aunque  las  cúpulas  del  tricolor  barajan  a  dos  pesos  completos  en  el  terreno  político  y  legislativo  para  coordinar  la  nueva  
bancada  del  PRI  en  San  Lázaro,  el  presidente  nacional  del  partido,  César  Camacho,  y  el  ex  líder  senatorial  Enrique  Jackson,  
puede  existir  otra  opción.  Cuentan  que  el  secretario  del  Trabajo,  Alfonso  Navarrete,  quizá  no  le  haría  el  feo  a  la  posibilidad  de  
ser  un  tercero  en  discordia.  ¿Será  que  en  verdad  lo  quieren  impulsar  o  solo  son  interesados  en  meterle  ruido  al  mexiquense?  
  
:Que  al  foro  internacional  organizado  por  el  Senado  para  la  próxima  semana  ya  confirmó  su  asistencia  José  Miguel  Insulza,  
secretario  general  de   la  OEA,  además  de  que  permitirá  el   reencuentro  de  ex   cancilleres  de   los  últimos  25  años:  Fernando  
Solana,  Rosario  Green,   Luis  Ernesto  Derbez  y  Patricia  Espinosa,  además,   por  supuesto,  del  actual   secretario  de  Relaciones  
Exteriores,   José   Antonio   Meade,   y   una   veintena   de   embajadores.   Lo   que   no   se   sabe   es   por   qué   no   está   incluido   Jorge  
Castañeda  o  si  él  declinó  la  invitación.  
  
:Que  el  director  general  del  IPN,  Enrique  Fernández  Fassnacht,  les  dará  literalmente  el  avión  a  los  politécnicos,  porque  esta  
mañana,  aunque  está  emplazado  por   los   integrantes  de   la  Asamblea  General  para  recibir   la  dirección  general  tomada  hace  
más  de  una  semana,  él  estará  en  Toluca,  en  la  ceremonia  de  donación  de  un  Airbus  A320  de  Interjet  que  será  utilizado  para  
capacitar  ingenieros  de  esa  institución  educativa.  Podrá  decir  que  no  acudió  al  llamado  de  los  estudiantes  porque  estaba  en  
otras  tareas  en  beneficio  de  la  comunidad  politécnica.  
  
:Que  aquello  del  buen  juez  por  su  casa  empieza  deberían  recordárselo  al  magistrado  unitario  del  15  circuito,  José  Waldemar  
Alvarado  Ríos,  quien  en  su  residencia  de  Mexicali,  en  el  fraccionamiento  Cerrada  del  Sol,  castiga  a  sus  vecinos  con  frecuentes  
fiestones  y  con  tal  escándalo  que  por  todos  lados  se  escuchan  los  narcocorridos  a  los  que  es  afecto.  El  magistrado  ignora  las  
quejas  y  súplicas  de  los  vecinos  y  no  hay  policía  que  se  atreva  a  pedirle  que  le  baje.  
  
:Que   las   revelaciones   de  SwissLeaks   con  nombres   de  mexicanos   que   escondían   sus   cuentas   en   el   banco  HSBC   suizo   han  
impactado   también   en   el   sector   energético.   En   el   Fondo   Mexicano   del   Petróleo   preocupa   que   uno   de   sus   consejeros  
independientes,  Luis  Téllez,  figure  en  esa  exclusiva  lista.  
  
  (Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Liberar  Reforma:   Las   autoridades   finalmente   se   decidieron   ayer   a   utilizar   la   fuerza   pública.   El   Paseo  de   la  Reforma   fue  
bloqueado  por  tercer  día  consecutivo  por  miembros  de   la  sección  22.  La  movilización  en  la  avenida  más  emblemática   de   la  
Ciudad  de  México  empezó  a  las  10  de  la  mañana,  pero  se  complicó  cuando  un  grupo  de  Antorcha  Campesina,  que  protestaba  
contra  la  CNTE,  bloqueó  otra  parte  de  la  avenida  y  montó  una  fiesta  con  mariachi.  Los  comercios  cerraron  sus  cortinas  por  
temor.  Los  activistas  actuaron  con  la  tranquilidad  de  saberse  impunes.  Ya  el  lunes  y  el  martes  habían  ocupado  la  vía  durante  
todo  el  día  mientras   la  policía  se  escondía  o  hacía  cortes  a   la  circulación.  Se  pensaban,  se  sabían,  dueños  del  Paseo  de   la  
Reforma.  A   la  una  de   la   tarde  de  ayer,   sin  embargo,  empezó  el   largamente  demorado  operativo  de   la  Policía  Federal.  Un  

Somos  respetuosos  de  su  movimiento
esta  vez  la  instrucción  de  avanzar.  Lo  hicieron  protegidos  con  escudos  y  obligaron  a  los  maestros  a  replegarse.  Cuando  los  
activistas  les  lanzaron  objetos  o  golpes,  los  uniformados  aguantaron  con  disciplina  y  siguieron  avanzando.  Una  hora  después  
el   Paseo   de   la   Reforma   estaba   libre.   El   operativo   fue   apoyado   por   policías   capitalinos.   Parecen   haber   quedado   atrás   los  
tiempos   en   que   la   Ciudad   de   México   no   sólo   no   colaboraba   con   el   gobierno   federal   sino   que   apoyaba   abiertamente   los  
bloqueos,  como  el  prolongado  plantón  de  Andrés  Manuel  López  Obrador  sobre  Reforma  de  agosto  y  septiembre  de  2006.  Hay  
que   celebrar   que   la   autoridad   haya   por   fin   decidido   actuar   en   defensa   de   los   ciudadanos.   Pero   ¿por   qué   esperó   tanto?  
Durante  tres  días  se  permitió  a  los  activistas  imponer  su  ley  sobre  la  ciudad  y  afectar  la  actividad  y  el  traslado  de  cientos  de  
miles.   Cuando   el   gobierno   federal   y   el   capitalino   optaron   por   liberar   el   Paseo   de   la   Reforma,   lo   hicieron   con   rapidez   y  
pulcritud.  Una  vez  más  se  demuestra  que  la  fuerza  pública  puede  actuar  de  manera  eficaz  y  dentro  de  lo  que  marca  la  ley  
para   garantizar   los   derechos   de   los   ciudadanos.   No   había   razón   para   permitir   que   los   capitalinos   fueran   afectados   por  
bloqueos  durante  tres  días.  El  tema  de  fondo,  por  supuesto,  no  son  los  bloqueos.  La  sección  22  recurrió  a  ellos  como  burla  a  

gritaron  al  bloquear  Reforma  y  ver  que  la  policía  no  se  atrevía  a  hacer  nada.  Al  final,  sin  embargo,  los  bloqueos  y  el  desalojo  
son  pura  anécdota.  Los  líderes  del  movimiento  consiguieron  todo  lo  que  querían:  que  no  se  les  aplique  la  ley,  que  sí  se  les  
paguen   días   en   que   no   han   trabajado,   que   no   se   les   destituya   por   no   presentarse   en   las   aulas,   que   sí   se   den   plazas   a  
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personas  que  no  están  en  el  censo  educativo,  que  sí  se  creen  puestos  nuevos  sin  examen  de  conocimientos.  Los  líderes  del  
sindicato   doblegaron   al   gobierno   federal.   La   reforma   educativa   está   muerta...   por   lo   menos   en   los   estados   que   más   la  
necesitan:  Oaxaca,  Michoacán,  Chiapas.  Ése  era  su  objetivo  fundamental.  Ayer  por  la  tarde  la  mayor  parte  del  contingente  de  
la  22  se  retiró  del  Monumento  a   la  Revolución,  pero  no   iba  derrotado.  Al   contrario,   los  maestros  demostraron  que  pueden  
hacer   lo  que  quieran  en   la  Ciudad  de  México.  Se  van,  pero  estarán  de  regreso.  Ya  vieron  que  pueden  doblegar  no  sólo  al  
gobierno  de  Oaxaca  sino  al  de  la  Ciudad  de  México  y  al  federal.  Ellos  son  el  verdadero  poder  en  este  país.  
Y  en  Oaxaca  
Con   la  excusa  del   repliegue  de  sus  compañeros  del  Paseo  de   la  Reforma,  activistas  de   la  sección  22  bloquearon  ayer  una  
terminal   de   autobuses   en   Oaxaca   y   afectaron   a   cientos   de   personas.  

  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   

$1,556,416,200,000:  Le  tengo  una  noticia.  A  lo  largo  de  los  dos  primeros  años  del  gobierno  de  Enrique  Peña  Nieto  usted  
se  endeudó  en  alrededor  de  13  mil  pesos.  Si  tiene  un  hogar  igual  al  promedio  de  los  mexicanos,  es  decir,  de  cuatro  personas  
en   su   vivienda,   pues   el   endeudamiento   en   su   casa   ascendió   a   52  mil   pesos.   ¿Qué  usted  no   firmó  nada   ni   recibió   ningún  
dinero?  Tiene  razón.  El  que  firmó  en  su  nombre,  recibió  los  recursos  y  se  los  gastó  fue  el  gobierno.  Así  lo  reporta  una  nota  
aparecida  ayer  en  Excélsior  firmada  por  Jorge  
Requerimientos  Financieros  del  Sector  Público,  definido   como   la   versión  más  amplia  de   la  deuda  pública,  ascendió  a   siete  
billones  446  mil  929  millones  de  pesos,  lo  que  revela  que  durante  los  dos  primeros  años  de  la  administración  del  presidente  
Enrique   Peña   Nieto   se   incrementó   en   un   billón   556  mil   416.2  millones   de   pesos,   cantidad   que   equivale   a   un   crecimiento  
nominal  de  26.4  por  ciento,  el  más  alto  desde  2000,  cuando  inició  el  registro  del  indicador,  según  cifras  de  la  Secretaría  de  

  
que  hoy  cada  mexicano  en  promedio  ya  debe  unos  62  mil  pesitos.  O  puesto  de  otra  manera,  el  endeudamiento  de  cada  hogar  
mexicano  típico  (cuatro  personas)  es  de  unos  248  mil  pesos.  Se  trata  de  deuda  que  contrató  el  gobierno,  a  nombre  de   los  
ciudadanos,  y  que  algún  día   tendremos  que  pagar   los  contribuyentes.  La  pregunta,  desde   luego,   es  si  sirvió  que  Peña  nos  
endeudara  a  cada  uno  de  los  mexicanos  en  13  mil  pesos  durante  sus  dos  primeros  años  de  gobierno.  La  justificación  que  en  
su  momento   hicieron   las   autoridades   es   que   el   endeudamiento,  más   el   incremento   a   los   impuestos   que   nos   recetaron   a  
principios  de  2014,  permitirían  elevar  el  gasto  público  y,  como  éste  es  una  maravilla,  provocaría  efectos  multiplicadores  en  el  
crecimiento  económico.  Por  cada  peso  que  gastara  el  gobierno,  la  economía  crecería  más  que  ese  peso.  ¿Ocurrió  el  milagro  
de   los   panes   y   peces   del   gasto   público   mexicano?   Hace   poco   escribí   sobre   este   tema   y   dije   que   todo   dependía   de   si  
efectivamente  existía  o  no  el  famoso  efecto  multiplicador  de  la  política  fiscal.  Ese  día  me  mandaron  un  trabajo  académico  al  
respecto.  Se   titul

-Castillo,   J.   Israel   Briseño   y  Miguel  
Heras,  todos  de  la  Escuela  Superior  de  Economía  del  Instituto  Politécnico  Nacional.  En  él  se  argumenta  que  la  política  fiscal  

multiplicadores   del   gasto   y   del   impacto   de   la   coordinación   de   las   dos   políticas   sobre   el   crecimiento   económico.   ¿Qué  
en  

influencia  en  el  crecimiento  del  PIB  como  sucede  en  la  economía  brasileña.  Sin  embargo,  el  valor  de   los  multiplicadores  es  

empírica.  Lo  cual  me  parece  que  tiene  sentido  porque,  a  pesar  del  aumento  desproporcionado  del  gasto  público  durante  los  
dos  primeros  años  de  Peña,   la  economía  apenas  creció  1.4  por  ciento  en  2013  y  2.2  en  2014  (este  dato  es  preliminar).  El  
gobierno   se   endeudó  mucho   y   nos   subió   los   impuestos   lo   cual   le   permitió   gastar   muchísimo   dinero  más.   ¿Y   cuál   fue   el  
resultado?   Un   crecimiento   económico   francamente   malo.   Claro   que   se   podría   argumentar   que,   de   no   haber   gastado   el  
gobierno  de  esta  forma,  el  crecimiento  hubiera  sido  peor.  Se  trata  de  un  argumento  contra-factual  difícil  de  demostrar.  Yo  me  
quedo,  por  lo  pronto,  con  la  conclusión  de  los  académicos  del  Politécnico:  que  el  multiplicador  del  gasto  público  es  pequeño  y  
para   que   la   política   fiscal   funcione   tiene  que   estar   coordinada   con   la  monetaria.   Y   también  me  quedo   con   el   disgusto   de  
haberme  enterado  que  mi  hogar,  donde  vivimos  cinco,  se  endeudó  en  65  mil  pesos  durante  los  últimos  dos  años  cortesía  del  
gobierno  de  Peña  Nieto.  

(Leo  Zuckermann,  página  web)    
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El  Universal-Bajo  Reserva   
  
Sergio  Mayer  se  pone  sus  moños  
El  actor  se  puso  guapo  y  con  moños  con  la  propuesta  del  PRD  para  darle  un  lugar  en  las  listas  plurinominales.  Con  la  idea  de  

la  República  en  la  película  La  dictadura  perfecta  de  Luis  Estrada,  para  incluirlo  en  el   listado  de  candidatos  a  diputados,  nos  
cuentan.   Los   perredistas   lo   colocaron   en   el   lugar   nueve,   situación  que  no  gustó  mucho   a   don  Sergio.   ¡Cómo  un   actor   de  
primera  línea  en  ese  sitio!  Mayer  mandó  decir  a  los  perredistas  que  él  quiere  ir  a  la  segura,  papel  estelar,  nos  cuentan.  Pero  
será   muy   complicado,   porque   antes   están   los   protagonistas   de   la   cinta   2015:   Marcelo   Ebrard,   Jesús   Zambrano   y   René  
Bejarano.  ¡Corteeee!  
  
AMLO  y  Moreno  Valle,  rounds  de  sombra  
Como  rounds  de  calentamiento  ven  algunos  políticos  el  choque  entre  el  gobernador  de  Puebla,  Rafael  Moreno  Valle,  y  el  líder  
moral  de  Morena.  Andrés  Manuel  López  Obrador  lanzó  un  volado  de  zurda  a  Moreno  Valle,  presentando  una  denuncia  en  su  
contra  ante  la  CNDH  por  presuntos  actos  de  represión  en  contra  de  luchadores  sociales.  Sin  embargo,  el  gobernador  reviró  

responsabili
bueno  y  la  pregunta  es  si  veremos  a  estos  gallitos  en  la  función  estelar  de  2018,  la  pelea  por  el  título.  
  
Wayne  cancela  vacaciones  
Quien   tuvo  que  posponer   sus   vacaciones   y   sus  proyectos  es  el   embajador  de  EU  en  México,  Anthony  Wayne.   Frente  a   la  
declinación  de  María  Echaveste  a  la  nominación  del  presidente  Barack  Obama  para  ser  la  nueva  embajadora  de  Washington,  
la  diplomacia  mexicana  solicitó  al  Departamento  de  Estado  que  don  Anthony  permanezca  el  mayor  tiempo  posible  con  el  fin  
de  mantener  la  relación  diplomática  al  máximo  nivel,  nos  dicen.  La  petición  cobra  sentido,  pues  la  última  vez  que  sucedió  una  
situación  similar,  en  1997,   la  embajada  quedó  bajo  el  mando  de  un  encargado  de  negocios  por  un  año  y  cuatro  meses.  En  
aquella  ocasión  el  presidente  Clinton  designó  a  un  republicano,  William  Weld,  quien  meses  después  tiró  la  toalla  y  renunció  a  
su   candidatura   para   poner   fin   a   una   batalla   sobre   su   confirmación   en   el   Senado.   Tras   16   meses   sin   embajador,   Jeffrey  
Davidow  llegó  al  DF.  
  
¿Quién  salvará  al  jarrón?  
El   jarrón  histórico  dañado  durante  el  plantón  que  montaron   los   integrantes  de   la  sección  22  de   la  CNTE,  que   lidera  Rubén  
Núñez,  permanece  abandonado  al  pie  de  su  pedestal,  sin  que  las  autoridades  locales  y  federales  se  pongan  de  acuerdo  sobre  
qué  instancia  será  la  encargada  de  revertir   los  daños,  nos  dicen.  El  INAH,  a  cargo  de  la  protección  del  patrimonio,  asegura  
que  la  pieza  se  encuentra  bajo  el  resguardo  de  las  autoridades  del  gobierno  del  DF.  Sin  embargo,  la  administración  local  le  
tira  el  paquete  al  gobierno  federal,  bajo  el  argumento  de  que  no  tiene  facultades.  Mientras,  el  jarrón  permanece  ahí,  en  plena  
avenida  Reforma,  en  peligro  de  ser  maltratado     
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  

  
  
Y  TODO  porque,  según  se  dice  en  los  pasillos  del  panismo,  Gustavo  Madero  se  voló  la  barda  y  puso  a  palomear  las  listas  de  
candidatos  a  Jorge  Villalobos.  ¡Exacto!  Se  trata  de  uno  de  los  protagonistas  del  escándalo  de  los  moches  en  San  Lázaro.  
  
POR   ALLÁ   por   2012,   cuando   era   secretario   particular   del   dirigente   nacional   del   PAN,   Villalobos   fue   acusado   de   cobrar  

  
  
COMO  Villalobos  tiene  doctorado  en  Derecho  Fiscal,  a  lo  mejor  por  eso  inventó  cobrar  tributo  ¡por  adelantado!  
  

maniobra  de  simulación  y  apantallaje.  
  
LUEGO  del  atorón  en  la  Cámara  de  Diputados,  por  la  intentona  priista  de  imponer  una  versión  light,  finalmente  se  decidió  un  
cronograma  para  sacar  adelante-o  sepultar-la  iniciativa.  
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SI  NO  HAY  nuevas   chicanas  en  el  proceso,  el   lunes   se  conocerán   las  distintas  propuestas  de  modificación,  el  miércoles  se  
tratará  de  conciliar  las  partes  y  el  día  24  se  votaría  en  la  Comisión  de  Puntos  Constitucionales,  para  de  ahí  llevarlo  al  pleno.  
  
DADO   el   frío   recibimiento   a   Virgilio   Andrade   como   titular   de   la   resucitada   Función   Pública,   desde   Los   Pinos   estarán  muy  
atentos  al  tan  necesario  sistema  anticorrupción.  ¿O  no?  
  

  
  
ANOCHE  el  PRI  formalizó  lo  que  se  veía  venir  de  tiempo  atrás:  su  candidato  será  el  alcalde  queretano,  Roberto  Loyola  Vera,  
quien,  curiosamente,  es  el  hermano  menor  del  ex  gobernador  Ignacio  Loyola  Vera,  ¡que  fue  panista!  
  
EL  PRIISTA  se  enfrentará  con  otro  ex  alcalde  de  la  capital  del  
alguna  extraña  razón,  ni  su  paisano  el  diputado  Ricardo  Anaya,  ni  su  líder,  Gustavo  Madero,  han  tenido  tiempo-o  tal  vez  ni  
ganas-de  levantarle  la  mano  desde  que  ganó  la  candidatura.  
  
Y  EN  el  mundo  de  la  política  en  el  que  todas  las  señales  se  leen,  resulta  muy  elocuente  el  mensaje  para  Domínguez.  
  

  
  
NO  ES  por  amarrar  navajas,  pero  como  que  alguien  quiere  enterrar  las  reformas  que  tanto  presumía  el  Presidente.  
  
COSA  DE  VER,   primero,   que   la   reforma  educativa   está   siendo   aplastada  por   las  marchas   y   los   plantones   de   los  maestros  

NTE,  ahora  resulta  que  todo  aquello  del  censo  magisterial  quedó  en  el  
olvido.  
  
Y  EN  EL  CASO  de   la  reforma  en  telecomunicaciones,  paradójicamente,  es  el   IFT  el  que   la  está  acuchillando  con  decisiones  
como  la  de  regalarle  al  duopolio  los  canales  por  los  que,  por  ley,  estaría  obligado  a  pagar.  
  
A  ESTE  PASO  a  ver  si  al  rato  no  resulta  que  hay  que  pedirle  perdón  a  Lázaro  Cárdenas  por  la  reforma  petrolera.  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
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